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Diputado Francisco Cambero 
presenta iniciativa de 
prevención contra 
fenómenos naturales

Ayuntamiento de 
Acaponeta dará 
apoyo al deportista 
Agustín Aguirre a16 a17

Limpia “Layín” 
playas de
 San Blas

Formal prisión para 
el “Coki” homicida 
de estudiantes 
en Tepic a9

a22

Regidores, funcionarios 
y Polo se quedarán sin 
sueldo en la quincena Nayarit, 

tercer 
estado 
con menos 
delitos: 
Roberto 
Sandoval

a7 

a3

*Como era de esperarse el alcalde 
de Tepic, Polo Domínguez, 
regidores y  funcionarios de 
primer nivel, no podrán cobrar 
el primer sueldo devengado 
porque las arcas municipales 
apenas alcanzarán a pagar a los 
trabajadores sindicalizados, de 
confianza y los sufridos policías 
municipales. 
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CUATRO PERIODISTAS DE NAYARIT CON 
MEDIDAS CAUTELARES

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

Alguien nos preguntó que si el “hackeo” 
o hacer que se elimine una página de 
internet o las sociales es un atentado 
a la libertad de expresión. Nosotros 
referimos que depende del asunto o 
del caso concreto; si es una persona 
que se dedica al periodismo y hace 
uso de su libertad para expresarse y 
eso “incomoda” a una o más personas, 
porque se lo hacen saber y alguien le 
“tumba” su página es muy probable 
que fue por ejercer ese derecho a 
expresarse;  cualquier persona puede 
ejercer su libertad de manifestar sus 
ideas y  no será objeto de ninguna 
averiguación judicial o administrativa a 
menos que se ataque a la moral, a los 
derechos de persona alguna, provoque 
algún delito, perturbe el orden público. 
El podernos expresar a través de los 
medios de comunicación, en la vía 
pública, en las redes sociales, etc. 
es un derecho humano fundamental 
que está reconocido en nuestra 
Constitución Federal,  los diversos 
tratados internacionales y declaraciones 
que México  ha suscrito, tales como la 
Declaración Americana sobre Derechos 
Humanos y Deberes del Hombre, la 
Convención Americana sobre Derechos 
Humanos, la Declaración Universal 
de Derechos Humanos y el Pacto 
Internacional de Derechos Civiles y 
Políticos, todos ellos instrumentos 
internacionales... 

Para atender los delitos contra la 
libertad de expresión, la autoridad 
encargada es la FEADLE, Fiscalía 
Especial para la Atención de Delitos 
cometidos en contra de la Libertad 
de Expresión, cuyas instalaciones se 
encuentran en la ciudad de México, 
la cual coordina y supervisa las 
investigaciones y, en su caso perseguir 
los delitos cometidos en contra quienes 
ejercen la actividad periodística o se 
cometan en razón del ejercicio de 
derecho a la información o de libertad 
de prensa y expresión. ¿Qué pasa 
cuando alguien te coarta el derecho 
a manifestar tus ideas? Para esto 
hay instancias en donde se puede 
interponer una queja o una denuncia, 
por lo general lo que sugerimos es 
que sea a través de la FEADLE, de 

la PGR, para esto no se necesita ir 
a la delegación de la PGR, se puede 
realizar a través de un escrito enviado 
por correo electrónico, en donde, desde 
la ciudad de México se trasladarán 
hasta la entidad donde se encuentra 
la persona agraviada para tomarle la 
declaración de los hechos y lo más 
importante, como toda denuncia darle 
el seguimiento, estar en contacto con 
el Ministerio Público Federal, para 
saber el curso, cabe señalar, (he aquí 
el inconveniente) que una vez que 
se consigna, el juicio es del orden 
común; hay voces que quieren que los 
agravios a periodistas y a la libertad 
de expresión se consideren delitos 
federales....

Y ya que hablamos de la Feadle, en 
el mes de agosto esta fiscalía emitió un 
informe que comprende de enero de 
2000 a agosto de 2014. En este tiempo 
la Feadle, reportó 102 homicidios de 
periodistas en México, de los cuales 
la mayor parte fueron en Chihuahua 
con 16 y Veracruz 15, cabe señalar 
que en Nayarit no se reporta ninguno.  
2010, fue el año con más homicidios 
de periodistas, hubo 13.  En Nayarit, 
en el 2011 se registró 1 averiguación 
previa por delitos contra la libertad 
de expresión; en el 2012 fueron 3 y 
en el 2013 llegó a 6; hasta agosto 
del 2014, ninguna persona en Nayarit 
realizó una denuncia ante la Feadle. 
Se le dieron medidas cautelares de 
julio de 2010 a agosto del 2014 a 94 
personas de diversas entidades de 
la república mexicana. En Nayarit 
se le dieron medidas cautelares a 4 
personas....... Las medidas cautelares 
van desde autos blindados (se dieron 
a 3 personas de 2010 a agosto 2014 
en varios Estados); chalecos antibalas 
(12), contacto de reacción judicial (194), 
escoltas de cuerpos especializados 
(21), rondines domiciliarios (74), entre 
otra más.  Cabe señalar que los cuatro 
periodistas de Nayarit que tuvieron 
medidas cautelares fueron de  rondines 
domiciliarios, por cierto tiempo, esto 
gracias a la gestión ante la Feadle-
PGR, de la Casa de los Derechos 
de Periodistas, cuyo enlace es quien 
escribe esta columna.

El auditorio, José Armenta, fue la 
cede del primer encuentro que se da 
entre los nuevos presidentes y las 
autoridades del estado; como en la 
escuelita, los ediles escucharon con 
atención las recomendaciones y abanicos 
de opción que les abrieron por parte de 
la Secretaría de Planeación (SEPLA), 
para que pudieran bajar proyectos de 
obra con recurso federal.

En una intensa capacitación de dos 
días, los presidentes municipales, 
tomaron nota en cuanto a la elaboración 
de los planes municipales de desarrollo, 
documento que se convierte en la llave 
maestra para atraer fondos que les 
arreglen los parques, jardines, calles, 
edificios públicos, canchas de usos 
múltiples entre otros. 

Los pres identes munic ipa les 
comprendieron que tan importante 
será entonces pues, hacer caso a 
las responsabilidades documentales 
que deberán elaborar para contar con 
dinero fresco, estos solo cuentan con 
las participaciones que apenas alcanzar 
para cubrir el gasto corriente de sueldos, 
luz, agua, teléfono y necesidades básicas 
de los ayuntamientos.

Los alcaldes que llegan endeudados 
con los trabajadores y no tienen de 
donde echar mano para realizar obra 
directa o comprar equipos o el parque 
vehicular que requieren para seguridad 
pública, no pararon de llorar ante sus 
interlocutores expusieron  las condiciones 
tan deficientes en que encontraron el 
municipio con un cajón financiero vacío, 
cosa que ya sabían solo les faltaba 
cruzar el tramo del dicho a los hechos y 
resentir en pellejo propio las acicaladas 
que les daban los trabajadores a sus 
antecesores. 

Otra de las deudas que les pesa 
es la contraída con la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), para el 
colmo ya no podrán echar mano del 
dinero que les caiga por concepto de 
recaudaciones porque a su salida la 
XXX Legislatura dispuso de un candado 
para no disponer más del dinero que 
pertenece a los universitarios, los 20 
Ayuntamientos arrastran pasivos por 
más de 50 millones de pesos.

En el primer encuentro los presidentes 
tuvieron de frente Secretario de 

Planeación, Programación y Presupuesto, 
Armando García Jiménez, Secretario 
de Administración y Finanzas, Gerardo 
Siller Cárdenas,la Delegada de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 
Liliana Gómez Meza y el Coordinador 
General de Fortalecimiento Municipal, 
Manuel  Narváez Robles, dos de ellos 
conocedores directos de lo que le duele 
a los municipios, Armando García que 
fue presidente de Xalisco, y Manuel 
Narváez, eterno de Santiago, quienes 
por cierto ya fueron presidente de la 
XXIX y XXX Legislatura.

Una parte importante de los trabajos 
fue que se les dio a conocer  orientación 
sobre la elaboración de sus planes 
municipales de desarrollo, programas 
sociales —tanto de carácter estatal 
como federal—, la relación que deben 
tener con la Secretaría de Finanzas, 
entre otros temas, con la finalidad de 
que los apoyos y beneficios lleguen más 
rápido a la gente, “pues la prioridad es 
que todos nos coordinemos para que 
construyamos y caminemos unidos, 
porque el objetivo es el mismo: el 
bienestar de los ciudadanos”.

En el tema financiero ni de qué hablar, 
les leyeron la carta de las prerrogativas 
que les toca después de hacer los 
descuentos por concepto de pago al 
IMSS, préstamos de aguinaldos, entre 
muchos pasivos más.

El agua embotellada que les repartieron 
en el enorme escritorio de trabajo del 
salón principal de Sepla pasaba el 
sabor amargo de la realidad, ya que 
algunos alcaldes llegan bajo un muro 
de contención que puede derribarse en 
cualquier momento si no llegan cubriendo 
los sueldos del trabajador o pagan el 
recibo de la luz, en fin, fueron más 
malas noticias que buenas ya que para 
recibir dinero fresco tienen que trabajar 
afanosamente en la elaboración de los 
proyectos que subirán a la fila de las 
peticiones que diariamente hacen los 
más de dos mil 400 municipios del país. 

El  objet ivo era presentar e l 
Programa Integral de Orientación a 
los H. Ayuntamientos, capacitación 
en conjunto que permitirá reforzar las 
responsabilidades de las Presidentas 
y Presidentes Municipales de Nayarit.

Laberintos de PoderLaberintos de Poder
Por: Bertha Alvarez 
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Es necesario rectificar el río Mololoa para 
acabar con las inundaciones: Gianni 

Regidores, funcionarios y Polo sin sueldo, 
no alcanzarán a cobrar la quincena 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Es muy importante 
rectificar el río Mololoa, cuesta 
600 millones de pesos, eso 
cuesta la rectificación, que hay 
que generar las condiciones si 
es cierto; para tener un cauce 
hidráulico estable profundo, con 
un gasto hidráulico que te genere 
la estabilidad para que todas las 
conducciones de drenaje, agua 
potable, colectores pluviales, 
las descargas naturales de 
los arroyos que existan y que 
van a dar a ese cauce, porque 
curiosamente el agua que llega 
a la colonia Moctezuma por el 
libramiento de la Colonia El 
Ocho y va a dar la Río Mololoa.

Así lo informó el diputado 
presidente de la Comisión 

de Obras Comunicaciones y 
Transportes, del Congreso del 
Estado, Gianni Raúl Ramírez 
Ocampo. 

Reiteró: es que el escurrimiento 
natural va a dar a la parte más 
baja y más si lo capta un colector 
y este está apuntado a que se 
descargue en el Río Mololoa o 
en el canal que cruza por todo 
Ciudad del Valle, llega desfoga 
ahí este canal, le inyectas más 
agua, más gasto hidráulico y 
tenemos mayor problema, por 
lo que tenemos que acabar de  
tajo con ese problema, que nos 
cuesta 600 millones de pesos. 
Es la realidad de lo que estamos 
hablando, Tepic se inunda 
fácil porque no tenemos un 
captador de las aguas pluviales 
que tenga la suficiente área 
hidráulica para ese gasto que 

llega a ese punto.

El diputado local,  manifestó: 
a mi me da risa cuando escucho 
decir a alguien es que tal obra 
se inundó, de verdad que me 
da risa el no saber y opinar, yo 
por eso soy reservado en lo que 
creo o me asesoro en lo que 
desconozco un poco y la gente 
experta me pudiera ayudar en 
diferentes temas, de repente si 
hay alguna calle o avenida que 
se inunde, no es producto de 
que la obra esté mal construida; 
es producto de que tenemos 
un Río como el Mololoa, que 
su cauce hidráulico es menor 
que la cantidad de agua que 
llega a ese punto, el agua hace 
un remanso y se empieza a 
regresar porque se llena.

Y les pongo un ejemplo 

bien práctico hay lugares 
donde el Río Mololoa tiene 
50 – 60 metros de ancho y de 
la parte de atrás de Coppel 
Mololoa tiene 10 metros, por 
lo que el gasto hidráulico se 
reduce; hace una represa, el 
agua se empieza a regresar 
porque el flujo hidráulico se 
para; lo frenas y se sale, el 
agua es como el viento libre y 
busca por donde conducirse 
y entonces se regresa y si 
aparte le pusiste un colector 
pluvial donde cabe mucho 
gasto hidráulico, se regresa por 
ahí y aflora por donde estaba 
la obra y es cuando dicen, es 
que la obra no sirve, “no es 
cierto” por eso me da risa cada 
que escucho a alguien que 
desconoce la materia y opina.

Por otra parte, Gianni 

Ramírez, expresó: ojalá y 
se pueda prestar que los 20 
alcaldes del estado puedan 
participar en podernos enviar al 
Congreso su plan de desarrollo 
en materia de obra y servicios 
públicos, que quieran desarrollar 
en cada uno de los municipios; 
y así desde el Congreso estar 
atentos, porque va ha haber 
modificaciones a la Ley de 
Obra Pública, es lo primero 
que voy a proponer, que haya 
modificaciones para que se 
regulen muchísimas cosas. No 
es que estén mal, simplemente 
lo que se va generando en 
movimiento en obra pública 
obviamente conlleva a que 
tengas mayores oportunidades 
de desarrollo y mas generación 
de empleos que es fundamental.

Por: Bertha Alvarez

Tepic, Nayarit/ Como era de esperarse el 
alcalde de Tepic, Polo Domínguez, regidores y  
funcionarios de primer nivel, no podrán cobrar 
el primer sueldo devengado porque las arcas 
municipales apenas alcanzarán a pagar a los 
trabajadores sindicalizados, de confianza y los 
sufridos policías municipales. 

Fue el propio alcalde, quien anunció que 
el 30 de septiembre el dinero que reciban de 
las participaciones federales se concentrará 
en el deposito a las tarjetas de débito de los 
empleados, una acción noble que en un arma 

* Tenemos que generar las condiciones para hacerlo, la verdad a mi me 
da risa cuando alguien que no sabe opina que tal obra se inundó porque 

está mal hecha, eso no es cierto: Gianni Raúl Ramírez Ocampo. 

La rectificación cuesta 600 millones de pesos…

de los filos, le deja en bien con los trabajadores 
pero con desánimo en su equipo de trabajo y 
los representantes populares.

Como lo anunció en pasada conferencia de 
prensa el sueldo se reflejará el mismo 30 pero 
como a las 3 o 4 de la tarde “sucede que las 
participaciones nos las depositan el día 30 a 
las 2 de la tarde” y la dispersión del recurso se 

hará inmediata pero tarda para 
que se refleje en las tarjetas 
de los trabajadores, a quienes 
les pidió paciencia porque les 
llegará el pago “rayando”.

Y es que aunque quisieran 
pagar un día antes no podrán 
dado a que las participaciones 
son depositadas “el mismo 
día de la quincena”. Polo 
Domínguez, dijo que gestionará 
que las participaciones lleguen 
unas horas antes, tal y como 

le llegaban al anterior gobierno municipal.

A diez día de asumir el cargo, Polo Domínguez 
indicó que las cosas van caminando, por un 
lado, la atención directa a la población mediante 
las audiencias ciudadanas permite mantener 
ese vínculo con el pueblo para solucionar los 
problemas de la ciudad. Pero por otro, reconoció 
que los problemas con la recolección de basura 
sigue empantanado por la falta de camiones 
recolectores.

En cuanto a la auditoría que prometió al 
pueblo de Tepic para revisar con lupa, el 
actual de su antecesor el Toro por presuntas 
irregularidades, iniciará en  3 semanas más 
dado a que en este momento, continúa la 
entrega recepción misma que culminará 30 
días después de su toma de protesta.

Pero una vez concluido ese plazo, iniciará 

con todo, la auditoria porque ya hay indicios 
de presuntas irregularidades que hizo el ex 
alcalde Héctor González Curiel.

“Se cuenta con algunos datos que pudieran 
presuponer alguna irregularidad” pero aún se 
carece de la información completa. No obstante, 
que no  tengan ninguna duda de que se actuará 
en consecuencia, advirtió el edil tepicense.

La misma entrega recepción arrojará datos 
para determinar en  dónde se enfocarán con 
mayor énfasis  en esa auditoría porque se ha 
comprobado que hay algunas áreas, que no 
presentan irregularidades mayores.

Sin embargo,  como la labor del Ayuntamiento 
es de administrar los recursos y la prestación de 
servicios públicos, “con los pelos en la mano” 
de la serie de irregularidades, se turnará a la 
autoridad competente para que ejerza la acción 
en caso de que así lo considere.
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 Actualmente tenemos entregadas 75 mil tarjetas 
del Programa Alimentario: Orlando Jiménez 

4

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Las largas filas que se ven en 
las tiendas donde se entregan productos 
del Programa de Seguro Alimentario 
(PROSA) a las familias más necesitadas, 
se debe a que de los 75 mil beneficiarios 
que hay en el estado de Nayarit, 20 
mil son de Tepic y por eso es notorio 
que del 5 al 15 de cada mes, mucha 
gente se forma desde temprana hora 
para utilizar los 200 puntos que se le 
depositan a cada persona que cuenta 
con una tarjeta PROSA.

Lo anterior fue informado por el titular 
de la Secretaría de Desarrollo Social del 
gobierno del estado, Orlando Jiménez 
Nieves, añadiendo  que del 1 al 5 de 
cada mes, las tiendas hacen inventario y del 
5 al 30, la gente va a cambiar sus puntos, sin 
embargo las tiendas tienen mayor demanda 
entre el 5 y el 15, porque después “solo 
algunas personas que no quieren ir a formarse 
o que por falta de tiempo deciden dejar para 
los últimas días el cambio de sus puntos por 
productos alimentarios”.

Sin embargo, recordó que para las personas 
que un mes no cambien sus puntos, se les 
cancelan, ya que no son acumulables y será 
para el mes siguiente cuando reciban nuevos 
puntos, pero también hay gente que no han 
cambiado sus puntos durante dos y hasta tres 
meses, lo que quiere decir que no necesitan 
la tarjeta porque están trabajando o ya tienen 
mejores ingresos.

Es por eso, abundó, que en estos días 
estaremos revisando y depurando el padrón, 
porque hay muchas tarjetas que no tienen 
movimiento o que en un domicilio hay dos y 
hasta tres tarjetas, que no debe ser porque 

con una tarjeta se surte a toda una familia, 
“se puedan redireccionar para la gente que 
verdaderamente lo necesita”.

Por otra parte, recordó que para surtir dentro 
del programa PROSA a la zona serrana, la 
dependencia cuenta con 10 rutas móviles 
que surten a la gente de los municipios de 
Ruiz, El Nayar y La Yesca, sin embargo en las 
temporadas de lluvias, como son camiones 
pesados, no pueden llegar por las terracerías, 
“llegan a las principales comunidades a donde 
se acercan los beneficiarios para cambiar 
sus puntos por los productos que necesitan”.

Jiménez Nieves recordó que hay muchas 
solicitudes para ingresar al programa PROSA, 
sin embargo por el momento no se puede 
incrementar porque sería de su parte una 
irresponsabilidad en materia financiera, pero 
para ello se estará depurando el padrón y 
quienes no lo necesiten, podremos redireccionar 
el apoyo para otras personas que lo necesiten, 
porque una cosa es que lo quieran tener y 
otra que verdaderamente lo necesiten, porque 

*Se actuará conforme a la ley

Aún no concluye la entrega-recepción para saber si 
habrá auditorías en algunas dependencias: Polo

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El pasado fin de semana, 
el alcalde Polo Domínguez, 
indicó para diversos medios 
de comunicación,  que la 
entrega-recepción continúa 
aún realizándose en algunas 
dependencias del municipio, 
ya que minuciosamente se 
han estado recibiendo bienes 

inmuebles y materiales además 
de papelería oficial, por lo que 
será hasta la primera quincena de 
Octubre cuando probablemente 
culminen con dicha actividad.

Expuso el entrevistado, que 
después de su toma de protesta 
del 17 de presente mes, la ley 
ordena que sean 30 días más 
para hacer oficial la entrega-
recepción de documentos, bienes 
e inmuebles de una administración 

a otra, por lo que dijo, que todo va 
según lo estipulado y  trabajando 
con gran responsabilidad entre 
ambas partes.

“No descar ten que se 
realizarán auditorias en algunas 
dependencias que en estos 
momentos nos están haciendo 
entrega, puesto que estamos 
viendo un completo desorden en 
la documentación recibida, por 
lo que se actuará de inmediato 

ante la autoridad correspondiente 
ya que no es justo actuar 
con irresponsabilidad ante la 
ciudadanía a la que debemos 
servir y no servirnos de ella”.

En otro orden de ideas, el 
alcalde capitalino, manifestó, 
que en torno al tema de los 
servicios públicos municipales, 
se está trabajando de manera 
lenta pero segura, “la recolección 
de basura poco a poco se ha 

ido regularizando con los pocos 
camiones que están en buenas 
condiciones, además de contar 
con el apoyo de amigos, que con 
góndolas propias hacen posible 
que la basura esté siendo recogida 
en gran parte de la ciudad”.

Por úl t imo, indicó Polo 
Domínguez, que en estos 
momentos están en espera de que 
lleguen llantas nuevas para tres 
camiones recolectores, asimismo 
de numerosas refacciones para 
diversas unidades que requieren 
de una reparación leve, por lo que 
en unos días más contaremos 
con más equipo vehicular para 
trabajar, y de igual manera se 
estarán tapando muchos baches 
en diferentes puntos de la ciudad.        

Personal que laboramos en este diario informativo, 
lamentamos el sensible fallecimiento de

Acaecido el día 26 de 
Septiembre del 2014

Rogando, una pronta 
resignación, ante tan 
irreparable pérdida.

“Debemos ser fuertes en 
este momento que estamos 

atravesando. Mi muy sentido 
pésame. Dios ilumine el 

camino de nuestro gran amigo, 
Alejandro Galván Araiza”.

Fraternalmente 
Antonio Lora Zamorano

Director General

MIGUEL ÁNGEL 
GALVÁN  MÉNDEZ

estamos revisando las solicitudes recibidas 
para hacer justicia a la gente de escasos 
recursos y a grupos vulnerables.

Orlando Jiménez también manifestó que 
la dependencia a su cargo no solo entrega 

productos alimenticios, sino que en esta 
temporada de lluvias ya lleva 150 millones de 
pesos en la rehabilitación de los caminos y en 
cuanto se terminen las lluvias, iniciaremos con 
el empleo temporal y opciones productivas. 
Concluyó.
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Productores de maíz y frijol reciben apoyo de 
ASERCA por la comercialización: Rocha Piedra 

Política

Gobierno fomenta la Cultura 
Vial entre los nayaritas
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Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El dirigente de la 
Liga de comunidades Agrarias 
y Sindicatos Campesinos de 
Nayarit, Juan Manuel Rocha 
Piedra, dijo que por gestiones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda ante el gobierno 
federal, ASERCA destinará 
más de 10 millones de pesos 
en apoyo de los productores 
de maíz del estado y para los 
productores de frijol serán 
alrededor de 60 millones de 
pesos.

Recordó que hace una semana 
se llevó a cabo una reunión en 
Santiago ixcuintla, donde se 
presentó la primera lista de los 
productores de frijol que serán 
beneficiados con el subsidio que 
gracias al gobernador Roberto 
Sandoval, se consiguió para que 
quienes hayan comercializado 
su producto reciban un subsidio 
de dos mil pesos por tonelada 
vendida a empresas que tengan 
registro con el gobierno federal 
“porque si vendieron a los 
“coyotes”, será difícil que reciban 

un apoyo”.

Dijo que hubo personas, 
como una señora que su familia 
produce frijol negro, obtuvo 44 
mil pesos y en su momento “dijo 
que nunca pensó en recibir 
dicha cantidad, ya que siempre 
se les dice que llegarán apoyos 
pero en pocas ocasiones ha 
visto la realidad como en este 
caso, por ello los productores 
están felices de haber recibido 
un subsidio para mejorar las 
condiciones de los productores 
por el bajo precio”.

Añadió que en el mismo evento 
estuvo presente el representante 
de la Financiera Nacional de 
Desarrollo, Miguel Mendoza, 
quien les explicó a los cerca de mil 
productores que se dieron cita, 
de las bondades de la Reforma 
financiera anunciada por el 
presidente de los mexicanos, 
Enrique Peña Nieto, además 
de que les explicó lo que cada 
uno que lo necesite, obtenga 
un beneficio o crédito, ya que 
el apoyo es para los jóvenes, 
las mujeres y los adultos, que 
vivan del campo.

“Por una Cultura Vial”, es el 
curso de capacitación que lleva 
a cabo la Dirección de Tránsito 
y Transporte del Estado a través 
del Aula de Capacitación de dicha 
dependencia, a todos aquellos 
ciudadanos que tramitan por 
primera vez su licencia de manejo 
o la renuevan, a fin de que sepan 
la importancia de ser un buen 
conductor y conocer las reglas 
básicas del buen manejo.

Choferes del servicio urbano de 
las diferentes organizaciones del 
estado de las tres modalidades, 
funcionarios de los Ayuntamientos 
como el de Xalisco, personal de la 
Secretaría de Salud, elementos de 
seguridad como Ángeles Verdes, 

Policía Federal, elementos de La 
Marina, Policía Nayarit, personal 
de empresas públicas y privadas 
que así lo solicitan y la ciudadanía 
en general, son capacitados en 
temas como equidad de género, 
educación vial, señalamientos, 
peatón, entre otros.

Con ello, se da una muestra 
más del trabajo que lleva a cabo 
el Gobierno de la Gente que 
encabeza el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, a través 
de la Dirección de Tránsito del 
Estado, por la seguridad y mejor 
vialidad de los nayaritas quienes 
participan gratamente en sus 
capacitaciones al acudir a tramitar 
su licencia de manejo.

Lamentan el sensible 
fallecimiento del Señor 

Acaecido el día 26 de Septiembre del 2014 

Rogando al altísimo los llene de paz, y fortalezca 
sus corazones en estos momentos tan difíciles.

Y presenta sus sentidas muestras de condolencias 
a su esposa Leticia Araiza Velasco, a sus hijos 
Alejandro, Gabriel y Angélica Galván Araiza.

"No llores por mí solo me adelante a la 
llamada de mi padre".

LUIS A. SANDOVAL Y FAMILIA

MIGUEL ÁNGEL 
GALVÁN  MÉNDEZ

Reconoció que una de las 
bondades de esta reforma, es que 
disminuye “en un 40 por ciento, 
los requisitos que les pedirán 
a los productores, pero lo más 
importante es que ya no tendrán 
que presentar garantías y por 
ello los productores de diferentes 
cultivos salieron de la reunión 
muy contentos y agradecidos 
tanto con el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, como con 
el presidente Enrique Peña Nieto, 
por los apoyos que recibirán las 
familias campesinas”.

Indicó que junto con alcaldes 
y la diputada federal Gloria 
Núñez, estuvo en los municipios 
de Compostela, Amatlán de 
Cañas, San Pedro Lagunillas 

y Santa María del Oro, para 
dar a conocer los programas 
y apoyos a la comercialización 
que se están presentando en 
Nayarit para que se acerquen a 
la CNC nayarita y se les informe 
lo que deben hacer para recibir 
estos beneficios.

Al mismo tiempo explicó 
que el  domingo anterior  los 
campesinos nayaritas recibieron 
al director en jefe del programa 
ASERCA en el ámbito nacional, 
quien junto con su equipo de 
trabajo les dio a conocer los 
proyectos y apoyos del gobierno 
federal, así como la forma en que 
deben trabajar para alcanzar la 
reconversión de maíz blanco a 
maíz amarillo, con un subsidio 

de 350 pesos por tonelada 
que recibirán los productores 
gracias a las gestiones que 
realiza el mandatario nayarita 
y que no solo es un cultivo el 
que se beneficia, sino que es 
el frijol, el maíz, el café y en 
su momento se espera que 
también los productores de 
sorgo puedan recibir un apoyo. 
Finalizó 
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Cantaba como Jorge Negrete
Política6

Rinde informe Comité de Acción 
Ciudadana del Fraccionamiento 

Amado Nervo 
El Comité de Acción 

Ciudadana del Fraccionamiento 
“Amado Nervo”, rindió ayer 
domingo 28 de septiembre su 
tercer informe de actividades 
en un documento en el que se 
detallaron las gestiones y los 
resultados obtenidos en su 
periodo de labores 2011-2014.

Ante los vecinos reunidos en 
el Salon de eventos “El Patio 
de Mi Casa”, correspondió a 
la presidenta del organismo 
Profesora María del Carmen 
García Castro dar lectura 
al informe de labores quien 
estuvo acompañada de sus 
demás miembros.

La presidenta del CAC 
des tacó  l as  acc iones 
desarrolladas en este periodo, 
sobrealiendo las obras 
realizadas en beneficio 
de  la  comun idad 
como la rehabilitación 
de  l os  se r v i c i os 
d e  a l c a n t a r i l l a d o 
sanitario, agua potable, 
pavimentación con 
concreto hidraúlico y 
modernización de la 

calle León norte, pintura 
de fachadas, mantenimiento 
permanente del sistema de 
alumbrado público, recolección 
de  basura ,  segur idad, 
campañas de beneficio social y 
preservación de la salud como 
la del dengue, dispendio de 
despensas a las familias mas 
necesitadas y otros rubros, 
lo que fue posible gracias 
a la colaboración y apoyo 
responsable de las autoridades: 
Presidente Municipal, regidores 
y del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.

Con estas acciones expresó 
Carmelita García Castro, el 
Comité de Acción Ciudadana le 
cumple a sus vecinos porque 
el compromiso de este asunto 
es servir!

Por Chilo Cervantes

El muchachillo que ayudaba 
a acomodar las sillas en torno 
de la mesa para vender gorditas 
con pollo de doña Inés “La 
Molacha”, no parecía tener un 
futuro diferente al que podían 
aspirar muchos chamacos 
de su edad. Su figura frágil a 
nadie impresionaba hasta que 
empezó a cantar. Desarrolló una 
voz poderosa y bien entonada. 
Se llamó José González y le 
decían “El Toro”. Acompañado 
del mariachi tuxpense, quienes 
escuchaban sus canciones 
no sabían si quien estaba 
cantando era el charro cantor 
Jorge Negrete o “El Toro” 
González. Cuando visitó Tuxpan 
en plena campaña electoral el 
que después sería presidente 
de la Repúbl ica, Miguel 
Alemán, escuchó con agrado 
y aplaudió con entusiasmo 

las interpretaciones de José 
González, por lo que el sonriente 
candidato veracruzano se lo 

llevó para que le cantara en 
público a toda la gente que 
asistía a los eventos políticos 
que organizaba su partido. 

Así llegó hasta la capital 
del país donde sus millares 
de amigos creyeron que iba a 
hacer carrera artística, porque 
facultades para ello las tenía a 
raudales, pero no fue así, José no 
pudo encontrar las condiciones 
favorables para trabajar en 
los medios cinematográficos. 
Le faltó un empujoncito de un 
brazo fuerte que lo ayudara 
decididamente. González hubo 
de regresar a la ciudad coquera, 
pero sin sentirse derrotado. 
Cantaba en todas partes y 
las embajadas artísticas que 
llegaban de la ciudad de México 
lo invitaban  participar. Así 
llamadas, embajadas artísticas, 
visitaban la provincia del país 
dos y tres veces por año, 
grandes luminarias del cine 
nacional, financiados en parte 
por la cervecería Pacífico, y 
obteniendo fuertes ingresos 
con el dinero de las entradas 
a los teatros, siempre llenos 
a reventar. De esa manera 
conocimos a Carlos López 
“Chaflán”, Virginia López, 
“El Chicote”, Fernando Soto 
“Mantequilla”, los hermanos 
Soler y una pléyade de grandes 
artistas de la farándula nacional. 
“El Toro” era muy popular y 
la gente que le tenía mucho 
cariño, de pronto empezaba a 
gritar reclamando la actuación 

del cantante del solar. 
Y subía al escenario José 

González en medio de gritos 
jubilosos de su público. Cuando 
visitó Tuxpan el nuevo Jefe de la 
Treceava Zona Militar, General 
Alberto Cárdenas del Río, no 
quiso ser menos que aquel 
presidente veracruzano diente 
frío que antecedió en el poder a 
don Adolfo Ruiz Cortinez, y se 
llevó al “Toro” como cantante 
oficial de las Fuerzas Armadas 
con sueldo de soldado, siendo 
objeto de múltiples atenciones 
y deferencias. Cuando se 
regresó a su tierra se casó con 
la señorita Celia López y ambos 
organizaron su familia entre 
canciones y canciones del tenor 
coquero. Los descendientes 
de tan estimables personas 
pueden sentirse orgullosos de 
pertenecer a un linaje de gran 
distinción y aprecio, pues él fue 
un cantante del pueblo y ella, 
hija del señor Luis López, el 
tesorero municipal de varios 
ayuntamientos, famoso por 
su rectitud y honradez a carta 
cabal. (Cel. 311 230 92 30)

QUE EL PRESIDENTE PEÑA NIETO 
VENDRÁ PRÓXIMAMENTE 

A NAYARIT PARA PRESIDIR UN 
EVENTO EN JALA

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

     - - - - - -
Sería bueno le explicaran
los que de eso saben mucho:
"las limpias no son en Jala:
las limpias son en Jomulco"URES  # 148 SUR COL. CENTRO 

CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Cumple Margarita Flores con segunda 
capacitación a emprendedores

7

P a r a  a t e n d e r  l a s 
diferentes necesidades de 
emprendedores y negocios 
que se encuentran en zonas 
urbanas y rurales, la Senadora 
de la República Margarita 
Flores, brinda capacitaciones 
gratuitas en las que se 
desarrollan diversas temáticas 
que puedan ayudarles en el 
desempeño de sus labores.

Dando seguimiento a 
los talleres ya impartidos, 

este martes 
se real izará 
l a  segunda 
de las  t res 
capacitaciones 
q u e  s e 
i m p a r t i r á n , 
con el nombre 
“ D i s e ñ a n d o 
mi  proyecto 
productivo”, en 

el que el participante podrá 
elaborar una propuesta 
base de su negocio, de 
acuerdo a los requerimientos 
técnicos del gobierno para la 
correspondiente gestión de 
recursos públicos.

“La idea es trabajar con 
grupos o personas que están 
produciendo o estén iniciando 
negocios, para que puedan 
maximizar sus beneficios y con 

ello consolidar su proyecto”, 
informó Margarita Flores, 
quien hizo la invitación a todos 
los interesados a asistir este 
30 de septiembre a las 9 de 
la mañana al hotel Melanie, y 
ser parte de la capacitación.

La Senadora por Nayarit 
explicó que al finalizar las 4 
horas que consta este taller, 
los participantes saldrán con 
su plan de negocios, bien 
estructurado para fortalecer 
el negocio que tienen o 

bien para iniciar uno. De 
esta manera, se enriquece 
la baraja de oportunidades 
de desarrollo empresarial y 
económico en beneficio de 
las familias emprendedoras 
que buscan superarse.

Nayarit, tercer estado con menos delitos  

Al hacer un recuento en 
materia de seguridad a poco 
más de tres años del Gobierno 
de la Gente, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
destacó los grandes avances 
en este rubro, e informó que 

Nayarit continúa siendo uno 
de los estados con las tasas 
delictivas más bajas del país.

Así lo dio a conocer en su 
espacio de Facebook luego de 
que el periódico Reforma de 

circulación nacional, publicara 
datos de un estudio realizado 
por el Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, por entidad federativa, 
donde se da a conocer el número 
de delitos por cada 100 mil 

habitantes durante el periodo 
de enero-agosto del 2014.

En dicho análisis Nayarit 
presentó un total de 407 casos, 
lo que coloca a la entidad entre 
los tres primeros lugares con 
menos tasas delictivas del país, 
comparado con los 2 mil 95 que 
presentó Baja California Sur, 
los 2 mil 83 en Baja California 
Norte y los mil 742 registrados 
en Tabasco.

“Ya cumplimos más de tres 
años de haber regresado la 
tranquilidad a nuestras calles, 
de ver familias más felices 
y sin miedo en las plazas y 
lugares públicos. El Gobierno 
de la Gente, en unidad con los 
nayaritas, hemos trabajado 
sin descanso velando por la 
seguridad, no ha sido fácil, 
pero ha valido la pena. Hoy 
de nueva cuenta los medios 
nacionales, como el periódico 
Reforma, informa que nuestro 
Estado es uno de los que tiene 
las tasas delictivas más bajas 

del país. Sigamos trabajando 
día y noche para continuar 
siendo ejemplo nacional en 
seguridad”.

I n t e n s o s  o p e r a t i v o s , 
estrategias conjuntas entre 
los tres órdenes de gobierno 
y la participación activa de la 
sociedad nayarita ha logrado 
que Nayarit pasara de ser uno 
de los estados más inseguros 
del país al segundo más seguro 
a nivel nacional.

Roberto Sandoval aseguró 
que la inversión más grande 
que ha hecho en Nayarit es 
en seguridad pública, con 
elementos policiales mejor 
seleccionados, capacitados, 
equipados, evaluados y sobre 
todo mejor pagados.

Asimismo reconoció el 
apoyo del Presidente Enrique 
Peña Nieto para abatir los 
índices delictivos en la entidad, 
mismos que han disminuido 
de manera progresiva, sin 
embargo, mencionó, que aún 
no culmina la labor en este 
sentido. 
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Arranca el día de hoy foro sobre 
agua y saneamiento: Huicot Rivas 

Política8

*En la Biblioteca Magna de la UAN.

*Del 29 de noviembre al 7 de diciembre

Por Mary Castro 

Con Argentina como país invitado, la 
Feria Internacional del Libro reunirá a más 
de 650 escritores de 43 países del 29 de 
noviembre al 7 de diciembre de este año en 
Guadalajara, Jalisco; con la primera edición 
del programa de divulgación científica, “La FIL 
también es Ciencia” y el Foro Internacional 

de Novela Gráfica. 

En su edición 28, el mayor festival literario 
en español rendirá una serie de homenajes 
a figuras clave de la literatura en español 
que fallecieron o cuyos aniversarios se 
conmemoran este 2014, Gabriel García 
Márquez, Juan Gelman, José Emilio Pacheco, 
Federico Campbell, Emmanuel Carballo y 

Ernesto Flores. 

El escenario 
i d e a l  p a r a 
dar a conocer 
n o v e d a d e s 
editoriales que 
reúne a millones de 
visitantes, autores, 
académicos y 
profesionales del 
libro tiene otras 
como el Foro de 
Diseño Editorial, el 
Taller de Creación 
de eBooks, el 
crecimiento del 

Área del Libro 
Electrónico, el 
stand de libros 
en Braille y el 
Salón de Derechos, 

El Premio FIL de Literatura en Lenguas 
Romances reconocerá al italiano Claudio 
Magris, la trayectoria como bibliotecaria de 
Elsa Margarita Ramírez Leyva, la vocación 
de bibliófilo de Juan Nicanor Pascoe Pierce 
y el legado a la caricatura mexicana de Sixto 
Valencia Burgos con el Homenaje La Catrina. 

Se entregarán el Reconocimiento al 
Mérito Editorial, el Premio de Literatura Sor 
Juana Inés de la Cruz, con un diálogo entre 
escritoras que han recibido este galardón, el 
Premio Internacional de la de la Ciencia, un 
homenaje al astrónomo mexicano Arcadio 
Poveda Ricalde y los homenajes ArpaFIL y 
Fernando Benítez.

El programa académico de la FIL incluye el 
Tricentenario de la Real Academia Española 
y varios Encuentros, el de Humanistas, 

el Internacional de Ciencias Sociales, el 
Internacional sobre Cultura Democrática y 
el Encuentro Internacional de Escritores en 
Lenguas Indígenas-Artes en las Voces de 
las Culturas Vivas. 

Lo mejor en música, artes visuales, cine 
y teatro de Argentina incluye homenajes 
a Cortázar, Bioy Casares y Gelman, y la 
presentación de la Cátedra Abuelas de 
Plaza de Mayo con la mesa “Los derechos 
humanos hoy”. Argentina cuenta con una 
rica tradición literaria y una gran vocación 
vanguardista.

 20 mil profesionales del libro, bibliotecarios, 
editores, correctores, traductores,  ilustradores 
y agentes, participarán en actividades 
como mesas de diálogo, presentaciones, 
firmas de libros y en el programa de Galas 
de “El Placer de la Lectura” convirtiendo a 
Guadalajara por nueve días en la capital 
mundial del libro. 

FIL Guadalajara, el mayor 
escenario del libro en tu idioma 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Guillermo Huicot 
Rivas Álvarez, Presidente 
de la Comisión de Defensa 
de los Derechos Humanos 
en el Estado, dio a conocer 
en entrevista, que para el día 
de hoy lunes 29 y mañana 30 
del presente mes, se llevará 
a cabo en el Auditorio de 
la Biblioteca Magna de la 
UAN, un Foro denominado: 
“DERECHO HUMANO AL 
AGUA Y SANEAMIENTO”, 
estando todo mundo invitado 
en punto de las nueve horas.

Indicando el ombudsman 
nayarita, que el presente Foro, 
tiene como principal objetivo 
establecer un espacio para el 
intercambio de experiencias y 
reflexiones acerca del derecho 
humano al agua potable y al 
saneamiento, con la finalidad 
de proponer e influir en la 
agenda pública nacional, ya 
que esto requiere actuar de 
manera inmediata.

Abundó el entrevistado, 
que tomando en cuenta, que 
las causas básicas de la 
actual crisis del vital recurso 
radican entre otras cosas en 
la pobreza, contaminación, 
desigualdades y la disparidad 
en las relaciones de poder, 
viéndose agravada por los 
retos sociales y ambientales, 
como la urbanización cada 
vez más rápida, el cambio 
climático y la contaminación 
en que vive el país, por ello 
la urgencia de actuar pronto.

Manifestando Rivas Álvarez, 
que dicho evento es organizado 
por la Sexta Visitaduría General 
de la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos y convocado 
por el Centro de Estudios 
Jurídicos y Ambientalistas A. 
C., la Comisión de Defensa 
de los Derechos 
Humanos  de l 
Estado de Nayarit 
y FAN-México, 
quienes tienen 
el honor de invitar 
a organismos no 
gubernamentales, 
t i t u l a r e s  d e 
dependenc ias 
r e s p o n s a b l e s 
de la materia, 
estud iantes y 
público en general 
a dicho foro ha 
celebrarse el día 

de hoy en la UAN.

Por últ imo, expresó el 
Presidente de la Comisión 
de Defensa de los Derechos 
Humanos en el Estado, que 
estará al pendiente de la 
aportación que hagan los 

participantes en dicho foro, 
ya que los beneficios dijo, 
espera se noten de inmediato, 
puesto que el agua y el Medio 
Ambiente son primordiales en 
la existencia de la humanidad 
y sin estos recursos no sería 
posible subsistir.
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*Ante el Pleno 

* Las invitó a trabajar en unidad, pero sobre todo a brindar 
una atención de calidad y con calidez a las familias 

nayaritas

Tepic.-Con el propósito 
de reconocer los fenómenos 
astronómicos que permita 
prevenir los efectos que 
producen los meteoritos y 
asteroides, el diputado Francisco 
Javier Jacobo Cambero presentó 
ante el pleno del Congreso del 
Estado, la iniciativa de decreto 
que reforma y adiciona diversas 
fracciones del artículo 4 de la 
Ley de Protección Civil para el 
Estado de Nayarit  adecuada 
al ordenamiento general que 
regula esta norma local, en lo 
relativo al glosario.

Señaló que las modificaciones 
legislativas que se proponen 
van encaminadas a fortalecer 
las tareas de prevención y 
moderación de los factores 
de desastre causados por los 
fenómenos geológicos y generar 
un mismo canal de información 
para una estrecha relación 
interinstitucional entre los tres 
órdenes de gobierno, esto, 
con la finalidad de prevenir y 
reaccionar de manera eficiente 
y oportuna ante las diversas 
contingencias a las que los 
seres humanos son vulnerables. 

De igual manera, la iniciativa 
contempla la inclusión de la 
Agencia Espacial Mexicana 
dentro de la Ley General, ello para 
coadyuvar a generar información 
de primera mano para prevenir 
los efectos astronómicos; “la 
Agencia Espacial Mexicana, 
es un organismo público 
d e s c e n t r a l i z a d o ,  c o n 
personalidad jurídica, patrimonio 
propio, autonomía técnica y de 
gestión que garantiza y preserva 
el interés y la protección de la 
población, como fundamentos 
del  desarrollo, seguridad, paz 

y prevención de problemas de 
seguridad nacional en México”, 
informó.

Para concluir su intervención, 
el Diputado del Partido Verde 
Ecologista de México, Francisco 
Javier Jacobo Cambero, hizo 
mención que una más de las 
aportaciones en el decreto 

del Congreso de la Unión, es 
el contenido del numeral 82 
que brinda una coordinación 
para generar y comunicar 
información relativa a los 
movimientos climatológicos, 
geológicos, meteorológicos 
y astronómicos para de esta 
manera fortalecer la toma de 
decisiones.

Sostiene Ana Lilia primera reunión 
con titulares de DIF municipales

9

 Con una gran convocatoria 
la señora Ana Lilia López de 
Sandoval, Presidenta de los 
Sistemas DIF en Nayarit, 
sostuvo la primera reunión 
de trabajo con las titulares de 
los DIF municipales de todo 
el estado, a las cuales les 
manifestó desde un principio 
su respaldo en los trabajos de 
asistencia social que están 
a punto de abanderar.

Durante este pr imer 
encuentro, que se llevó a 
cabo en instalaciones del 
DIF Nayarit, la esposa del 
Gobernador, las invitó a 
trabajar en unidad en esta 
nueva responsabilidad que 
acaban de adquirir para 
brindar una buena atención 
a las personas que necesitan 
ser escuchadas y atendidas.

La titular de la asistencia 
social en Nayarit señaló: 
“como dice Roberto, vamos 

por esa justicia social que el 
pueblo necesita, brindando 
siempre una atención de 
calidad y con calidez, para 
la gente que nada tiene y 
todo necesita; disfruten su 
trabajo plenamente, hagan 
la diferencia siempre en 
beneficio de su pueblo”.

Además de todas las 
presidentas de los DIF 
municipales, en la reunión 
estuvieron presentes también 
la directora general de DIF 
Estatal, Zaira Rivera Veliz y 
la subdirectora administrativa 
Dinora Georgina Ortega 
Cervantes, quienes trabajarán 
de la mano con las nuevas 
titulares  los organismos 
asistenciales en todo el estado. 
Las nuevas presidentas se 
comprometieron a trabajar 
en equipo, y poner todo su 
esfuerzo en desempeñar el 
mejor papel al frente de esta 
noble institución.

Diputado Francisco Cambero presenta 
iniciativa para prevenir fenómenos naturales 
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Instala Pensionissste kiosko 
de atención en SEPEN. 

Tepic.- Durante los próximos 
seis meses los trabajadores de la 
educación podrán recibir orientación 
integral en materia pensionaria y de 
ahorro para el retiro, directamente 

en las instalaciones de los Servicios 
de Educación Pública del Estado 
de Nayarit (SEPEN), donde la 
Representación del Pensionissste 
en el Estado instaló un kiosko 

itinerante. 
El arranque de 

operaciones estuvo a 
cargo de la directora 
general de los SEPEN 
Leticia Pérez García 
quien destacó que 
el kiosko ayudará a 
despejar las dudas 
de los trabajadores, 
particularmente de aquellos próximos 
a jubilarse, que de manera regular 
inician los trámites pre-jubilatorios 
en el mes de octubre.

Por su parte el delegado estatal del 
ISSSTE en Nayarit Antonio Sandoval 
Pazos indicó que el kiosko será 
ubicado en distintas dependencias 
de manera semestral de acuerdo 
a la cantidad de trabajadores que 

la integren. “Comenzamos con 
los SEPEN que representan la 
dependencia con el mayor número 
de afiliados al régimen institucional”. 

El funcionario precisó que en 
un horario de atención de 09:30 
a 14:00 horas de lunes a viernes, 
el kiosko será útil para consultar 
saldos, modificar datos, designar 
beneficiarios, unificar cuentas y 
brindar información general sobre 

el Sistema de Ahorro para el Retiro. 

Los trabajadores podrán conocer los 
beneficios y excelentes rendimientos 
que otorga Pensionissste al ofrecer 
la comisión más baja del mercado 
por el manejo de su cuenta individual 
de ahorro para el retiro, así como 
la oportunidad de que el trabajador 
implemente un ahorro solidario 
y voluntario que fortalecerá su 
economía en el momento de su retiro. 

Los derechos políticos son 
derechos humanos y constituyen el 
objetivo de distintas jurisdicciones y 
autoridades, por lo cual es necesario 
que los estados cuenten con su propio 
sistema de justicia constitucional, 
adecuado a sus pluralidades y 
con instituciones que garanticen 
el acceso a la justicia.

Así lo estableció Manuel González 
Oropeza, magistrado de la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), al clausurar la IX Mesa 
Redonda sobre Justicia Constitucional 
de las Entidades Federativas, en 
compañía de los magistrados de 
la Sala Constitucional-Electoral 
del Poder Judicial de Nayarit, que 
preside el doctor Pedro Antonio 
Enríquez Soto.

González Oropeza manifestó 
además que las constituciones 
locales establecen más derechos 
que la federal, ya que definen un 
régimen interno e instituciones 
jurídicas propias, dado que en cada 

Política

Necesario que cada estado cuente con su propio 
sistema e instituciones de justicia constitucional

*Finalizó en Tepic la IX Mesa Redonda sobre Justicia Constitucional en las Entidades 
Federativas
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entidad el sistema de justicia es 
variado y depende de su desarrollo 
histórico.

En su oportunidad, el magistrado 
Enríquez Soto resaltó que han sido 
muy valiosas las aportaciones que 
durante los dos días de la Mesa 
Redonda hicieron los ponentes 
con vistas a fortalecer la justicia 
constitucional de las entidades 
federativas.

Previamente, al participar en la 
mesa “Desarrollo de los mecanismos 
de tutela local en materia de 
los derechos de los pueblos y 
comunidades indígenas”, Mónica Aralí 
Soto Fregoso, magistrada presidenta 
de la Sala Regional Guadalajara del 

TEPJF, afirmó que conocer las reglas 
establecidas por los integrantes 
de los pueblos prehispánicos, así 
como el medio social y cultural en el 
que se desenvuelven permite a los 
impartidores de justicia privilegiar 
y hacer efectivo su derecho de 
autonomía y autodeterminación. 

Lo anterior, dijo, porque la justicia 
tradicional opera como una primera 
instancia de solución de controversias 
que surgen entre los miembros de 
las comunidades. 

En la mesa que fue moderada 
por José Miguel Madero Estrada, 
magistrado de la Sala Constitucional-
Electoral del Poder Judicial de 
Nayarit, participaron también Ana 
Mireya Santos López, presidenta 
del Tribunal Estatal Electoral del 
Poder Judicial de Oaxaca, y Willibald 
Sonnleitner, integrante del Centro de 
Estudios Sociológicos de El Colegio 
de México.

A su vez, durante su intervención 
en la mesa “Los conf l ic tos 
competenciales en la tutela de los 
derechos humanos por parte de 
órganos jurisdiccionales locales”, 
José Antonio Abel Aguilar Sánchez, 
magistrado de la Sala Regional 

Guadalajara, subrayó que en todas 
las entidades federativas deben existir 
medios y mecanismos de defensa 
que garanticen el acceso de justicia 
a todas y todos los justiciables.

En la mesa que fue moderada 
por Marcos Francisco del Rosario 
Rodríguez, secretario de Estudio 
y cuenta del TEPJF, también 
participó Gumesindo García Morelos, 
catedrático de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo.

Durante el segundo y último 
día de actividades de la IX Mesa 
redonda también intervinieron Juan 
Manuel Acuña, catedrático de la 
Universidad Panamericana; Carlos 

Emilio Arenas Bátiz, magistrado de 
la Sala Constitucional del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado de 
Nuevo León, e Ismael González Parra, 
magistrado de la Sala Constitucional-
Electoral del Poder Judicial de 
Nayarit, quienes hablaron sobre “El 
papel de las constituciones locales 
en el bloque de constitucionalidad”.

En el evento realizado en el 
Centro de Arte Contemporáneo 
“Emilia Ortiz” y organizado por el 
TEPJF y el Poder Judicial de Nayarit, 
juzgadores, académicos y estudiosos 
de la materia jurídica analizaron y 
reflexionaron sobre diversos temas 
relacionados con la impartición de 
justicia y se pronunciaron por adoptar 
los mecanismos necesarios para 
fortalecerla.
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Por Mary Castro 

Éxito total la noche de gala artística 
presentada por el joven cantante Luis 
Alberto Arias López a beneficio de la  
casa hogar "Asunción de María", con 
un Teatro del Pueblo “Ali Chumacero” 
pleno de asistencia encabezada por la 
actriz Mónica Miguel y Polo Domínguez, 
presidente municipal de Tepic.

Con la conducción del pianista Salvador 
Rodríguez y Evelyn Villalvazo se presentaron 
el tenor Luis Bañuelos, la soprano Alejandra 
Delgadillo, Alfredo Cantabrana, Eber 
Castañeda, Edivaldo Alatorre, la orquesta 
"Gala Show”, “Yajaira y sus muchachos” 

el “Ballet Mexcaltitán” y el mariachi "El 
Quevedeño”. 

La noche incluyó dos reconocimientos, 
al fotógrafo Francisco Ávila por su imagen 
“Catedral nocturna”, telón de fondo 
en distintas producciones del teatro y 
entregado por la periodista Mary Castro 
y para Salvador Rodriguez “Salvatore” 
por 35 años de trayectoria en la música, 
otorgado por el grupo Radiorama Nayarit.

Esta es la segunda producción de Albert 
Arias, como se le conoce en el medio 
artístico, la primera fue “Vivo por ella, 
porque la música es así”. Y ya prepara su 
primer disco titulado “Mientras haya vida 
hay esperanzas”, que traducirá once años 
de trayectoria artística del también autor 

de cerca de 150 composiciones.
Comenzó su incursión en el canto cuando 

se integró a la rondalla de la secundaria 
y luego a la estudiantina. Estudió música 
en la Escuela Estatal de Bellas Artes y 
es estudiante de la Escuela Superior de 
Música. Ha participado en el coro juvenil, 
en el coro del estado y en la compañía de 
canto “Vocalis ad libitum”.

Como solista canta balada romántica, 
boleros y música mexicana. Es uno de 
los ganadores del Programa de Estímulo 
a la Creación y al Desarrollo Artístico de 
CONACULTA 2014 en la categoría de 
jóvenes creadores e intérpretes, mientras 
que la soprano Alejandra Delgadillo en 
creadores e intérpretes con trayectoria.

“Vive México en la piel”, para 
celebrar el orgullo de ser mexicanos.

Luis Alberto Arias López

Sigifredo Contreras, Alberto y 
Salvador Rodriguez 

Francisco Ávila reconocido por “Artistas 
unidos por el placer de ayudar” con 

Salvatore y la periodista Mary Castro

Yajaira Orozco y sus muchachos

Los orgullosos padres del joven 
cantautor José Luis Arias Sandoval 
y Blanca Estela López Covarrubias

Juan Bernal, el tenor Luis Bañuelos 
y Linda Ugarte.

La soprano Alejandra Delgadillo y 
Alfredo Cantabrana

La Orquesta "Gala Show”
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Agreden a balazos a equipo 
de futbol profesional 

Por Salas Bernáldez

 Iguala, Gro.- Un menor de edad, jugador 
del equipo Avispones de Chilpancingo, de la 
Tercera División Profesional, y el conductor 
del autobús que los transportaba a casa tras 
sostener un partido en Iguala, murieron la 
noche del viernes tras sufrir sorpresivos 
rafagueos de parte de hombres armados.

Recogiendo versiones levantadas de parte 
de testigos directos por el portal de noticias 
Guerrero On Line y comentarios de cronistas 
deportivos de ese estado, se refiere a que la 
noche del viernes cuando los integrantes del 
equipo de futbol profesional iban saliendo 
de Iguala después de un partido, un grupo 
armado hasta el momento no identificado 
abrió fuego dos veces al autobús donde 
viajaban 23 jugadores menores de edad, 5 
integrantes del cuerpo técnico y el chofer.

A las 12 de la media noche el grupo 
armado disparó contra el vehículo en dos 
ocasiones, la primera del lado izquierdo 
donde una bala logró herir de muerte al 
conductor Miguel Lugo Ortiz.

El Director de Cultura y Deporte de 
Chilpancingo, Facundo Serrano  Urióstegui, 
quien viajaba con el equipo, relató a 
Guerrero On Line que llegaron una hora y 
media antes del partido programado a las 
8: 30 de la noche donde vencieron 3 goles 
a 1 al equipo local en la Unidad Deportiva 
de Iguala.

El funcionario vestía pantalón de mezclilla 
con una playera verde de la selección 
mexicana, la cual estaba manchada de 
sangre en la espalda, el costado  derecho y 
se podían ver heridas en su cuello y orejas.

Explicó que el partido terminó a las 10:30 
de la noche pero tuvieron que esperar el 
papeleo  redactado por los árbitros, por lo 
que planearon cenar en esa ciudad antes 
de irse a Chilpancingo.

Agregó que  que sabían de un rumor de 
que algo había pasado en la ciudad pues ya 
había ocurrido el primer ataque a normalistas 
de Ayotzinapa, pero decidieron mejor 
regresarse a Chilpancingo, pero después de 
avanzar 15 minutos, justo sobre el crucero 
conocido como Santa Teresa recibieron la 
primera ráfaga de balas.

"Nos habían dicho que Iguala no era 
muy confiable para andar de noche y que 
había habido un problema, pero no nos 
especificaron qué había pasado, por eso 
decidimos regresarnos y no pasar  a cenar.

"Nosotros siempre cerramos las cortinas, 
ponemos una película, no vimos absolutamente 
nada, sólo empezaron a caer heridos los 
compañeros y otros nos tiramos al piso, 
el autobús se salió de la carretera porque 
hirieron de gravedad al chofer.

Relató que primero fueron atacados por 
el lado izquierdo del autobús donde resultó  
asesinado el chofer, mientras que el jugador 
David Josué García Evangelista, de 15 
años, recibió disparos en su tórax, al igual 
que el entrenador Pedro Rentería Memije 
quien resultó con dos disparos en el tórax 
y uno de ellos le atravesó el hígado.

"No se escuchó nada ni nos marcaron el 
alto, nada más empezaron las detonaciones 
e inmediatamente se salió el camión de la 
carretera. ¡Tírense al suelo! les dije y los 
compañeros del cuerpo técnico aventaron 
a los muchachos al suelo, pero nos tocaron 
esquirlas.

El autobús cayó a una pequeña barranca 
lo que provocó que se trabara  la puerta 
para poder salir. Los hombres armados les 
exigieron que abrieran la puerta del autobús 
y el DT les gritó que eran niños que habían 
ido a jugar futbol peo pese a esta advertencia 
siguió el ataque de los hombres armados.

TERROR
Preocupante lo sucedido en el estado de 

Guerrero cuando un comando armado asaltó 
el autobús que transportaba de regreso a 
casa al equipo Avispones de Chilpancingo, 
de la tercera división profesional, y en donde 
fallecieron un jugador y el chofer, aunque 
también se especula que el técnico, que estaba 
hospitalizado en estado grave ya murió, aunque 
esto es extraoficial.

Es preocupante pues el gobierno federal 
y el guerrerense han invertido carretadas de 
recursos para devolverle un clima de seguridad 
y confianza a los destinos turísticos de esa 
entidad, pero los operativos no han sido muy 
efectivos cuando se siguen presentando 
situaciones de esta índole y que ya alcanzan 
hasta jóvenes deportistas inocentes.

La inseguridad en las carreteras mexicanos 
no se centra en el estado de Guerrero sino 
alcanza casi todos los rincones del país. Aquí 
mismo en Nayarit basta recordar que hace poco 
todavía se asaltaban autobuses de transporte 
de pasajeros pero se debe reconocer que 
la presencia de la Policía Nayarit en puntos 
estratégicos ha logrado la disminución de esos 
delitos pues por lo menos no se ha sabido que 
se sigan sufriendo estos atracos en  nuestras 
carreteras.

Sin embargo la mala experiencia de Avispones 
de Chilpancingo debe poner las barbas a remojar 
a nuestros cuerpos de seguridad para tener 
presencia efectiva en puntos y cruceros por 
donde podrían meterse y salir los delincuentes. 
Ya estuvo bien de quejarnos de los retenes 
pues, en lo que cabe dadas las molestias y 
maltrato, han probado que ayudan a detectar 
gente armada en los caminos. Es, pues, el 
precio a pagar por la seguridad de todos.

PSICOSIS
Se quejan algunas personas de que 

supuestamente el gobierno estatal está 
impulsando una campaña para silenciar los 
teléfonos y acceso a redes sociales de quienes 
han sostenido una línea crítica hacia el llamado 
Gobierno de la Gente.

No sé si sea una realidad - y de ser así 
sería lamentable e inadmisible - pero al margen 
de este rumor que lo vemos como tal esta 
debiera ser de hecho la política operativa de 
Facebook, ante la proliferación de perfiles falsos 
que solamente ingresan a la carretera de la 
información a calumniar, insultar y destrozar 
familias la mayoría de las veces por conflictos 
personales o políticos.

Es verdaderamente traumante que cada 
día miles de ciudadanos que utilizan las redes 
sociales para exponer determinada situación, 
con su cara y nombre, sean injuriados por 
gente amargada que sólo destruyen sin tomar 
en cuenta a las familias que están detrás de la 
gente valiente que no necesita máscaras para 
ejercer su libertad de expresión.

   Hay muchas versiones y tenebras  en 
este sentido, pero lo cierto es que hace mucho 

que las redes sociales perdieron su verdadero 
espíritu en materia de información y debate 
de ideas. Ya se convirtieron en una selva, 
en un espacio sin ley en donde mucha gente 
desahoga frustraciones de todo tipo.

  La libertad de expresión debe defenderse 
a toda costa, pero condicionada en lo básico 
que es no afectar la moral y respetabilidad 
social de las personas. Lo que ahora se ejerce 
en las redes no es libertad de expresión sino 
simple y llano libertinaje en donde tras la 
clandestinidad de un pseudónimo gana aquel 
que es más lépero y cínico, lo cual es fácil 
utilizando una máscara.

LLEGO LA HORA
Al ser cabecera municipal y consecuente 

influyentismo, la ciudad de Compostela pocas 
veces o nunca había sufrido los rigores de 
un operativo policíaco en uno de sus tantos 
"antros" que, se sabe de sobra, permiten el 
ingreso y enviciamiento de menores de edad.

Ahora le tocó al BICHO´S de la calle Hidalgo, 
sur, y es normal que sea una noticia que anda 
de boca en boca pues la mayoría de los jóvenes 
que frecuentan estos lugares son muchachos 
hijos o parientes de funcionarios.

No creo que de la noche a la mañana se 
desate una persecución policíaca contra estos 
establecimientos (hay otros que sí merecen 
estas revisiones) y quiero pensar que el 
operativo obedeció a un cometido específico 
en busca de alguien o algo, pero ahí queda la 
experiencia y ojalá produzca algo positivo pues 
tampoco debe permitirse que por tal de llenar 
sus locales los regenteadores de estos lugares 
de diversión juvenil se hagan de la vista gorda 
permitiendo menores de edad, que por otra 
parte, en estos tiempos, ya suena como una 
categoría ambigua pues se han acelerado las 
formaciones personales y cada vez a edades 
más tempranas.

 
INSULTO

Destinar un bono (...) de 300 mil pesos 
para que los entrantes diputados locales se 
hagan de un carro lo suficiente lujoso para 
apantallar y vaya de acuerdo a su investidura 
en realidad no sería nada malo si esos autos 
se pagaran de su salario. Pero no es así y otra 
vez el pueblo será el que pagará esos lujos 
inoportunos en momentos en que el nayarita 
común no sabe si va a comer ya no digamos 
mañana, sino al rato.

A mí en lo personal me daría mucho gusto 
que algunos diputados por lo menos se nieguen 
a recibir ese "apoyo" pues con ello serían 
congruentes con sus arengas de campaña 
en donde todos se declararon solidarios con 
el pueblo en estos momentos de crisis. Ya 
veremos si lo dicho en los ardientes discursos 
de antes del 6 de Julio lo llevan al terreno de 
los hechos.

Ponerle al lujoso vehículo el logo del 
Congreso del Estado no le da calidad legal y 
menos moral a este despilfarro.

Por Salas Bernáldez
FUERZA CORA

* Los jugadores del equipo Avispones de Chilpancingo fueron 
atacados por un comando armado asesinando a un jugador de 15 
años, al chofer del autobús y heridas a 15 personas incluyendo al 

entrenador reportado en estado grave.
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El Gobernador de la Gente,  Roberto Sandoval 
Castañeda, sigue cumpliendo los compromisos 
asumidos en el 2011 y ahora se propone sacar 
el Centro de Rehabilitación Social, “Venustiano 
Carranza”, de la mancha urbana de Tepic y para 
ello ya gestiona recursos por el orden de los 2 
mil 500 millones de pesos ante la federación. 
Tras reconocer que el actual centro penitenciario 
ya presenta problemas graves de hacinamiento  
por lo que el ejecutivo del estado anuncia que 
ya es urgente sacarlo de la ciudad de Tepic y 
por eso su asistencia ayer a la Secretaría de 
Hacienda para  ver si se le autoriza para el 
presupuesto de egresos del ejercicio fiscal del 
año 2015, esos recursos. “No me preocupan los 
presos de alta peligrosidad, me preocupan los 
delincuentes primarios”, remarcó el mandatario 
estatal, Sandoval Castañeda, quien agrega que 
los presos primarios son aquellos que están 
dentro  del penal por haber atropellado una 
vaca o por no pagar una pensión y sostiene 
que  hay gente que si quiere y está dispuesta 
a rehabilitarse. Sin embargo, el Gobernante 
Nayarita, considera que los presos al no tener 
las condiciones optimas para su rehabilitación, 
salen peor, con enojo, irritación social, “creo 
que podemos hacer esa obra y lo vamos a 
lograr porque contamos con el respaldo del 
presidente amigo de Nayarit, Enrique Peña 
Nieto”, concluyó Roberto Sandoval Castañeda.

El Campo y los Campesinos de Nayarit, 
tienen Hambre de Justicia.

El Campo y los Campesinos tienen hambre 
de justicia, afirmó el Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda al encabezar el 
acto de entrega del nuevo Marco Legal Agrario 
a los 402 Ejidos de Nayarit en el que se contó 
con la presencia del Procurador Agrario del 
País, Cruz López Aguilar. Por lo anterior, el 
mandatario estatal, Sandoval Castañeda, 
anunció que el próximo jueves 2 de octubre en 
la Casa de Gobierno y que es de los Nayaritas, 
habrá de dar una audiencia pública a todos los 
comisariados ejidales que así lo requieran para 
de una vez con la presencia de los funcionarios 
federales y estatales solucionar sus problemas.  
El Ejecutivo del Estado, explicó que no se trata 
de dar la audiencia y recibir oficios, "eso de 
recibir papeles lo hago todos los días`", si no 
que se tratan de que lleven ya sus propuestas 
de construcción de la plaza principal, del edificio 
del comisariado ejidal, de aulas nuevas para 
su escuela, de calles, de carreteras, de nuevas 
clínicas de salud, todo les será autorizado. Precisó 
--el gobernante nayarita", a los comisariados 
ejidales presentes que si llevan el proyecto, 
ese documento debe ir acompañado con su 
aportación del 33 por ciento, porque de una 
vez les digo, "el gobierno del estado, le pone 
el otro 33 por ciento y la federación, el resto".  
El Gobernador de la Gente, convoco a todos 
los campesinos a organizarse, a estar unidos 
para enfrentar los grandes retos ahora que los 
astros están muy bien alineados a favor de 

Nayarit, con el Presidente, Enrique Peña Nieto. 

El Gobierno del Estado no Tiene Pleito 
con el SUTSEM, "Simplemente Cada 

Quien Defiende sus Intereses". 
Con el Sindicato Único de Trabajadores al 

Servicio del Estado y los Municipios, SUTSEM, 
que dirige, Agueda Galicia Jiménez, no hay pleito, 
afirmó, el Secretario General de Gobierno, José 
Espinoza Vargas, quien agrega que lo que pasa 
es que simplemente cada quien defiende sus 
intereses Destacó el Jefe de la Política Interna, 
que la propuesta del Gobierno del Estado, sigue 
firme y que no hay marcha atrás y que es un 
aumento del 7 por ciento para la burocracia., 
"no se puede dar más". 

Por otra parte, Espinoza Vargas sostuvo 
que se ha iniciado con una nueva relación de 
carácter institucional con el presidente municipal 
de Tepic, principalmente en los temas que llevan 
una corresponsabilidad el Gobierno del Estado y 
el Ayuntamiento.  "De nuestra parte, hay toda la 
voluntad política para llevar una buena relación 
institucional y de trabajo con el Ayuntamiento 
de Tepic, vamos a ver si de su parte también 
hay buena voluntad", remarcó el Secretario 
General de Gobierno, José Espinoza Vargas, 
quien agrega que la misma propuesta existe 
para los otros 19 Ayuntamientos de Nayarit.

Inicia el Cultivo del Tabaco con 500 
Hectáreas Menos para el Presente Año.
Con una reducción de 500 hectáreas, va 

a iniciar el ciclo agrícola los productores de 
tabaco, anuncia el dirigente de la ARIC, Rodolfo 
Coronado Montaño, quien agrega que eso va 
a impactar en la economía regional porque no 
habrá circulante como debe ser y por otra parte 
son créditos que no se aplican. “Son 6 mil 800 
hectáreas las que vamos a trabajar en esta 
temporada, contra las 7 mil 300 del año pasado, 
es una situación difícil, pero ya se terminaron las 
contrataciones”, remarcó el dirigente de la ARIC 
de Productores de Tabaco, el ex diputado del 
PRI, Rodolfo Coronado Montaño. Sin embargo, 
precisa que no todo es negativo, ya que hay 
un incremento en los precios del tabaco en los 
diferentes variedades, “creo yo es que es el 
cultivo que más repunta, toda la cosecha está 
vendida, todos los productores tienen contrato, 
hay seguridad en la comercialización”,  explicó 
el líder de los tabaqueros de Nayarit. Coronado 
Montaño, asegura que la derrama económica 
que dejará la producción de tabaco en Nayarit 
para el ciclo otoño—invierno, rebasa los 450 
millones de pesos, que es el valor de la cosecha 
en todas sus variedades. Estima el líder de 
la ARIC de Productores de Tabaco, Rodolfo 
Coronado, que ese cultivo es altamente rentable 
y genera hasta 230 jornales por hectárea, lo que 
hace que en toda la temporada se ocupen cerca 
de un millón 400 mil trabajadores agrícolas, 
siendo el padrón de productores de poco más 
de 3 mil, por lo que los jornaleros es gente que 
viene de otras entidades.

Indudablemente daría otra imagen a la 
ciudad de Tepic, pero permitiría que los cafres 
del volante utilicen esas vías de comunicación 
como bulevares, lo que provocaría cientos de 
accidentes de peatones, a los que ni choferes 
y menos los automovilistas respetan al tratar 
de cruzar las vialidades.

El comentario viene a colación por las 
recientes declaraciones del regidor del PRD, 
Lucio Carillo, en el sentido que los comerciantes 
ubicados en calles y avenidas de las principales 
calles de  la capital nayarita serían retirados, 
debido que causaría un enfrentamiento con 
las organizaciones de CTM y CNOP a donde 
pertenecen esos vendedores que no cuentan 
con recursos para pagar una renta.

De proceder el Ayuntamiento del que forma 
parte del chiquidiputado, aunque mucho se 
dudad lo hagan, sería conveniente que esa 
medida vaya aparejada en también retirar del 
primer cuadro el paso de camiones que son los 
principales en provocar el tráfico en las calles 
Zacatecas, Hidalgo, Veracruz, Puebla o Zapata.

Hasta donde se tiene conocimiento ningún 
gobierno le ha entrado en ese asunto, tampoco 
el que ellos dicen que fue el mejor, y que presidio 
doña María Eugenia Jiménez Valenzuela, 
porque de haber sido así, la dama en comento 
no hubiese entregado tan pronto la estafeta a 
su sucesor del PRI.

Las intenciones son buenas y el más 
beneficiado obviamente es el ciudadano de a 
pie que utiliza las invadidas banquetas de las 
calles del primer cuadro, por donde es difícil 
caminar, pues tanto los comercios establecidos 
como los ambulantes se creen dueños de 
las vía pública y de la noche a la mañana 
aparecen nuevos changarros tanto de un lado 
como del otro, mientras que las autoridades 
municipale$$$$$ se hacen de la vi$$$ta gorda.

Cuando se habla de cambios se debe 
actuar en sí, pero en el caso del que habla el 
regidor Lucio Carrillo, pudiera tratarse de una 
pose o pretensión que finalmente no tendrá 
eco,  solamente que pretendan quitar a los 
de CTM y CNOP para instalar a gentes con 
quien el cambio tenga compromiso, eso es 
más viable, pero de eso a que los remuevan 
y quede las calles más limpias que la plaza 
principal mucho se duda.

En ocasiones los políticos abren la boca 
por hacerlo, sin valorar lo posible e imposible 
de sus posturas, debido esos changarros 
informales pagan su cuota constante y sonante 
y en ocasiones más a tiempo que los negocios 
establecidos; un muestra es que diariamente 
desfilan fiscales por las principales calles de la 
ciudad, quienes con talón en mano acuden con 
esos propietarios del puesto de papas, de tacos, 
hamburguesas, semillas, tostilocos y hasta el 
tipo enfermo que se observa diariamente en 
una carretilla pidiendo  dinero paga su cuota, 
porque en su defecto desde cuando hubiese 
sido quitado, debido que eso afea más a la de 
por si sucio y desatendido cuadro de Tepic, que 
a pesar de ser la capital nayarita, cualquier 
plazuela de rancho esta mejor que ésta.

Sin el afán de criticar al gobierno que recién 
se estrena y que ésta por cobrar su primera 
quincena, tiene una enorme tarea, y con esa 
declaraciones del tal Lucio poco abonan a 
mantener una buena relación con los comerciantes 
ambulantes, que son el dinero fresco que 
diariamente entran a las arcas del municipio, 
incluso, hasta las indígenas que en cubetas 
andan vendiendo guayabas, manzana o fresas, 
son sancionadas por los cumplidos fiscales del 
municipio, que así debieran ser buenos con 
otros comercios que se pasan por el arco del 
triunfo los horarios de funcionamiento, pero 
a los que inexplicablemente no mole$$$$tan 
para nada. En fin.    

Va el Gobernador, Roberto Sandoval a Sacar el Penal de Tepic.

erteza Política
Por: Alberto Martínez.

C Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡¡SUEÑAN CON RETIRAR A COMERCIANTES DEL PRIMER 
CUADRO!!

Certeza.
Se Seca La Cruz de Zacate.

DAÑA NODO VIAL a Cruz de Zacate; seca, 
será cerrado al culto

El nodo vial terminó dañando a la Cruz de 
Zacate, que será cerrada al culto por primera 
vez desde 1619, por disposición del Vaticano 
comunicada el pasado 14 de septiembre a la 
diócesis de Tepic. Especialistas advirtieron 
en su tiempo a los constructores de los 
riesgos ambientales, pero se impuso el afán 
modernizador de la autoridad y el afán de lucro 
de los empresarios. Hace algunas semanas 
terminó de morir un árbol centenario a un lado 
del Teatro del Seguro Social y hoy se conoce 
el peligro que corre la Cruz de Zacate. Algunos 
naranjos en el ex convento de la Cruz (habilitado 
como Secretaría de Turismo) han comenzado 

también a secarse. Tienen un valor histórico 
pues datan desde 1768, cuando los plantó ahí 
fray Junípero Serra, camino a la evangelización 
de California. La información fue dada a conocer 
en exclusiva al corresponsal de Nayarit sin Línea 
en el Vaticano. Suerte a todos y decirles que el 
alcalde de San Blas, Hilario Ramírez, “Layin”, 
dará hoy lunes una conferencia de prensa 
en el hotel Fray Junípero Serra, para dar a 
conocer nuevos proyectos para su municipio. 
Vamos a ver si el famoso “Layin”, no nos cobra 
derechos de exclusividad. Para opiniones y 
sugerencias llamar al 311—246—01—16 o al 
email, albertomartinezsanchez512@gmail.com 
y ya nos pueden leer en facebook como Alberto 
Martínez Sánchez o como Certeza Política, 
además del sitio web www.nayaritahora.com 
gracias por leerme,
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FOTOCOMENTARIO DE 
TUXPAN NAYARIT

   *****IX MESA REDONDA SOBRE 
JUSTICIA CONSTITUCIONAL EN LAS 
ENTIDADES FEDERATIVAS. Previa 
convocatoria del Poder Judicial del Estado 
de Nayarit y del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, el pasado jueves 
25 y viernes 26 de Septiembre del año en 
curso, en Tepic, Nayarit, se realizó la IX MESA 
REDONDA sobre Justicia Constitucional 
en las Entidades Federativas. El evento 
se desarrolló bajo el programa siguiente: 
jueves 25 de septiembre. Inauguración, 
en la que se contó con la presencia de, el 
Gobernador Constitucional del Estado de 
Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda; el 
Magistrado de la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
Manuel González Oropeza; el Magistrado 
Presidente del Tribunal Superior de Justicia 
del Estado de Nayarit, Pedro Antonio 
Enríquez Soto. Los trabajos a desarrollar 
se dividieron en 5 temas. Mesa #1. Los 
órganos judiciales estatales como órganos 
del Estado Mexicano y el cumplimiento de 
la sentencia en el caso Radilla. Mesa #2. 
Aspectos a considerar en la aplicación 
efectiva de la interpretación conforme y el 
principio propersona por parte de los órganos 
de control constitucional local. Viernes 26 
de Septiembre. Mesa #3. Desarrollo de los 
mecanismos de tutela local en materia de 
derechos de los pueblos indígenas. Mesa 
#4 Los conflictos competenciales en la 
tutela de los derechos humanos por parte 
de órganos jurisdiccionales locales. Mesa 
#5. El papel de las constituciones locales 
en el bloque de constitucionalidad. En el 
acto de clausura estuvieron presentes: 
Manuel González Oropeza, Magistrado de 
la Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación; Salvador 
O. Nava Gomar, Magistrado de la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación; Pedro Antonio 
Enríquez Soto, Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado de Nayarit; 
Raúl Gutiérrez Agüero, Magistrado del 
Tribunal Superior de Justicia del Estado 
de Nayarit y Rafael Pérez Cárdenas, 
Magistrado del Tribunal Superior de Justicia 
del Estado de Nayarit. Dicho evento tuvo 
lugar en el Centro de Arte Contemporáneo 
del Bicentenario Emilia Ortiz (antes Casa 
Aguirre), de Tepic Nayarit.

   *****SALUDABLES LAS REFORMAS A 
LA LEY DE CULTURA FISICA Y DEPORTE 
PARA EL ESTADO DE NAYARIT. En voz 
de la diputada, Sofía Bautista Zambrano, 
en Sesión Ordinaria, fue presentado ante 
el pleno, de la H. XXXI Legislatura de 
Nayarit, el proyecto de reforma y adición 
a la Ley de Cultura Física y Deporte 
para el Estado de Nayarit. Con lo que se 

pretende, terminar con la violencia, que 
se da entre los aficionados en estadios y 
canchas deportivas o unidades deportivas. 
Así mismo, se contempla la creación de, la 
Comisión Especial Contra la Violencia en 
el Deporte en Nayarit. Ojala a la Comisión 
Especial Contra la Violencia en el Deporte 
en Nayarit, se le asignen facultades, para 
darle seguimiento a los actos de violencia, 
que se generan entre los practicantes 
del deporte. En los torneos de fut-bol 
por ejemplo, se ven muchos jugadores 
violentos y abusivos, que a propósito y 
cobardemente agraden y lesionan a los 
jugadores contrarios, sobre todo, a los 
más jóvenes que ellos.

   *****COMO UN SALUDO PARA EL 
CONTADOR PÚBLICO, HUGO PARTIDA 
GUZMAN. En una de nuestras columnas 
anteriores de CARRUSEL POLITICO, dimos 
a conocer una pequeña semblanza, del 
Contador Público, Hugo Partida Guzmán, 
pero nos equivocamos en el orden de sus 
apellidos, con el afán de corregir el error, 
queremos decirles a nuestros grandes 
lectores, que el nombre correcto del Contador 
Público es, HUGO PARTIDA GUZMAN.

   *****DEFENSA DE LOS DERECHOS 
CIUDADANOS. J. Isabel Palacios Gómez, 
es un abogado inquieto de Nayarit, que se 
ha dedicado a defender a las personas 
humildes, a las personas que menos 
tienen, brindándoles asesoría jurídica, 
en la solución de sus problemas legales. 
El número de celular del Licenciado en 
Derecho, J. Isabel Palacios Gómez, es el 
311-148-7675.

   *****COMISION DEL SENADO DE LA 
REPUBLICA, RECIBE INICIATIVA DEL 
PARTIDO SINALOENSE (PAS). El día 
jueves 25 de septiembre, fue recibida por 
una Comisión del Senado de la República, 
la iniciativa ciudadana, que contempla la 
REVOCACION DE MANDATO y la SEGUNDA 
VUELTA ELECTORAL, presentada por 
miembros del Partido Sinaloense (PAS), 
con un respaldo de 227 mil 700 firmas 
de ciudadanos del Estado de Sinaloa. 
La delegación del Partido Sinaloense 
(PAS) fue encabezada por su dirigente, 
el diputado local del Estado de Sinaloa, 
Héctor Melesio Cuén Ojeda.

   *****RECOMENDACIONES DE 
DERECHOS HUMANOS, SIN RESPUESTA. 
En Octubre del año pasado (2013), 
integrantes de Consejo de Derechos 
Humanos de las Naciones Unidas, 
transmitieron el Gobierno Mexicano, una 
serie de recomendaciones sobre la grave 
crisis de derechos humanos. Sin embargo, 

En la presente 
fotografía podemos 
ver a esta hermosa 
jovencita, la señorita 
I t zayara  Tayce 
Sosa de 19 años 
de edad originaria 
y vecina del Barrio 
de Cantaranas de la 
ciudad de Tuxpan y 
recién  egresada de 
la Licenciatura en 
Radiología, quien 
estará participando 
con el número uno 
en el certamen de 
la “Flor más Bella 
del Ejido 2014”, en 
el marco de las 
fiestas ejidales del 
11 y 12 de octubre, 
días en los que 
se conmemora un 
aniversario más de 
la dotación de tierras 
al ejido, así como la conmemoración 
luctuosa de los mártires agraristas 
Antonio R. Laureles y Prisciliano 
Góngora.

Dicho certamen se llevará a cabo 
en el auditorio del Comisariado ejidal 

de Tuxpan el próximo domingo 5 
de octubre, día en el que solo los 
ejidatarios podrán ejercer su voto en 
la selección de quien los representará 
como la “Flor más Bella del Ejido 
2014-2015.

Enhorabuena y hasta la próxima.

arrusel Politico
Por: Pedro Hernández Partida

C

las Autoridades Mexicanas anunciaron que, 
sería en Marzo de 2014, que se daría a 
conocer cuales de estas recomendaciones 
serían tomadas en cuenta. Sin duda, una 
de las recomendaciones más sentidas fue, 
el Alto a la Violencia Contra la Mujeres, ya 
que en México se ha comprobado que, cada 
día mueren seis (6) mujeres por crímenes 
de violencia extrema y que sin embargo, 
las Autoridades Mexicanas, han fallado 
en prevenir y sancionar la violencia de 
género. Especialmente, las que integran el 
Sistema Nacional para Prevenir, Atender, 
Sancionar y Erradicar la Violencia contra 
las Mujeres (SNPASEVM). Mucho menos, 
se han utilizado todas las herramientas a 
su alcance, incluyendo, la activación de 
la Alerta de Violencia de Género (AVG), 
establecida en la legislación, para ayudar 
a combatir la violencia de género y, para 
asegurarse que los gobiernos estatales, 
implementen medidas efectivas, para poner 
fin a la violencia de genero.

   *****-POR LA SUPERACION DE 
LA CLASE OBRERA-, Es el eslogan de 
la Confederación de Obreros de México 
(COM). Recientemente fue designado, 

Delegado Sindical Nacional en el Estado 
de Nayarit, el compañero y amigo, José 
Antonio Cortés García. José Antonio Cortés 
García, es un luchador social de tiempo 
completo, preocupado siempre por los 
trabajadores del campo y la ciudad, en el 
estado de Nayarit.

   *****De Mayo de 1983 a Mayo de 1984, 
cursamos el Diplomado de PERIODISTA 
REPORTERO, en el Instituto de Ciencias 
Policiales de la República Mexicana. En 
1987 empezamos a colaborar para el 
periódico “EL NAYARITA” vocero oficial del 
Comité Directivo Estatal del Partido de la 
Revolución Socialista en Nayarit (partido 
local). En alguna ocasión colaboramos para 
el periódico “EL CORREO DEL PACIFICO” 
de Ruiz, Nayarit y para las revistas policíacas 
nacionales: “ALARDE” y “LINTERNA” (antes 
“ALARMA” y “ALERTA”). El 7 de Junio de 
1989, recibimos la credencial número 14, 
de la Revista (Nayarita) “REFLEJOS”, que 
nos acreditaba como colaboradores de la 
misma. Y en 1999 se nos entregó credencial, 
de la Asociación de Comunicadores del 
Norte de Nayarit (ACONNAY), en la que 
se nos reconocía como miembros activos.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Estamos seguros que el 
catedrático Catarina Tamayo, 
es un referente educativo en la 
Prepa 6, lugar donde contendió 
para ser el delegado sindical 
sección 6, en el sur de Nayarit, 
lamentablemente participó 
en el lado equivocado, según 
cálculos y comentarios de sus 
admiradores y amigos en el 
medio en que se desempeña 
el Maestro Tamayo.

Quizá comentan, si hubiera 
participado en el bando ideal, 
con los buenos, con facilidad 
se hubiera convertido en el 
nuevo líder sindical y sustituir 

al licenciado David Salas, hoy 
el Máster Catarino, se repone 
del desgaste físico, mental 
y económico que implico su 
participación en su errónea 
contienda pudo haber sido 
de gran utilidad y inspiración.

En este momento la realidad 
es mayor que la comprensión 
que se posee, en la misma 
medida es el aprecio y 
valoración que sienten sus 
compañeros docentes por el 
profesor Catarino Tamayo, 
con la contemporaneidad del 
pensamiento pedagógico, 
hay que esperar las nuevas 
elecciones para ver si el valioso 
Catarino Tamayo, recapacita y 
participa por el lado correcto.

Presuntamente continúan extorsiones 
por partes de agentes de tránsito

Luis Parra Jaime un 
tianguista de fin de semana

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit, La 
psicosis generada por la crisis 
está modificando los hábitos de 
compra comento certeramente el 
comerciante Luis Parra Jaime, 
quien tiene varios años de poner su 
puesto de tianguis los domingos, 
en esta cabecera municipal, esta 
situación afecta la economía 
informal, el consumidor tiene 
más información que nunca y 
deja de buscar los productos.

La gente visita mucho los 

puestos en los tianguis todos los 
fines de semana, pero consume 
menos, es decir compra menos, 
los cambios en los hábitos de 
compra frenan el consumo, en 
su visitas, en el comercio el 
cliente es fundamental, la crisis 
no afecta por igual a todos, pero 
su afectación en el poder de 
compra acrecenta la pobreza, 
generando más comerciantes 
informales. 

Por otra parte Luis Parra Jaime, 
manifestó que considera que las 
familias que ven reducido su 

poder adquisitivo por  la crisis 
económica, la mujer ajusta sus 
hábitos de compra, en este punto 
los consumidores adoptan dos 
diferentes niveles de decisión 
sobre el gasto total, lo que reduce 
y afecta la poca ganancia que se 
adquiere en el comercio informal, 
el Tianguis.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
agentes de tránsito del municipio 
de Ixtlán del Río,  continúan 
extorsionado y deteniendo 
a conductores sin motivo 
alguno, manifestaros visitantes 
y conductores del estado de 
Jalisco, señalaron que arribaron 
el fin de semana a este lugar a 
visitar parientes y los agentes 

de tránsito presuntamente 
los infraccionaron sin motivo 
aparente.

Según sus apreciaciones 
f u e r o n  i n f r a c c i o n a d o s 
porque ignoraron una serie 
de señalamientos, luego 
de pararlos empezaron a 
asustarlos  al decirles los 
costos de las multas según los 
artículos de transito, quizás con 
la idea de generar la famosa 

‘Mordida’, comentaron, los 
visitantes que este tipo de 
anomalía solo la han visto en 
este municipio, por agentes 
son principios.

Al respecto mencionaron 
que los agentes deben ser 
evaluados y recibir capacitación 
en cuanto a sus funciones 
para que sepan brindar mejor 
servicio y dejen de dar mala 
imagen por solo saber “morder”, 

15

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
legendaria mueblería ANHTER, 
propiedad del empresario Antonio 
Hernández, alcanza el nivel de tres 
estrellas por su calidad de servicio 
al público en este municipio donde 
a principios de siglo inició después 
de haberse separado de su trabajo 
en una discoteca propiedad de otro 
vetusto empresario Carlos González 

Manjarrez. 

Don Antonio Hernández, militó en 
el grupo Singer, aquellas singulares 
máquinas de coser que hicieron 
fama en este rubro del cocer, Don 
Antonio alcanzó buenas alturas 
como empresario en maquinas de 
coser, en ese tiempo tuvo como 
empleados y buenos Amigos a Juan 
Marmolejo y al Chaparro Ramírez, 
una trilogía que creo nueva historia 

en el medio empresarial.

Luego apoyado por el propietario 
de Mueblerías Bertha, ubicadas en 
la ciudad de Guadalajara, dió inicio 
a mueblerías ANTHER, una empresa 
que lleva dos generaciones haciendo 
hogares felices por su calidad en 
el producto y su buen precio, lo 
que permitió que muchos hogares 
locales pudieran amueblarse con 
los mejores roperos y estufas de 

la época.
Cabe resaltar que Don Toño 

Hernández no nació en cuna  fina, 
muchas de las veces se levantó y 
en la cocina no había ni una tortilla 
para comer, sin embargo nunca dejó 
de probar alimento, es luchón que 
supo salir adelante. Actualmente 
vemos a Don Toño, al frente de su 
Mueblería, con el mismo carácter 
jovial de siempre, un hombre además 
dedicado a la filantropía.

Pierde la elección por la 
delegación sindical en la prepa 6 

los accidentes de tránsito van 
en aumento y todo se debe 
a las malas acciones de la 

Dirección de Tránsito, que no 
sabe implementar operativos 
para reducir percances.

LAS TRES ESTRELLAS DE MUEBLERÍA ANHTER

*El profesor Catarino Tamayo 

*Han cambiado los hábitos de consumo 
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Apoyará el XL Ayuntamiento a brillante decatlonista acaponetense

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Ante una centena 
de personas interesadas en darle 
seguimiento a los beneficios que el 
programa Hábitat de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, acompañado 
por el Director de Coplademun Ing. 
Josué Salvador Sánchez Rodríguez, 
se presentaron en el barrio del cerro 
de la Cruz, concretamente en el lugar 
conocido como “Los Pocitos” donde 
dieron a conocer el mencionado 
programa que entre otras cosas 
incluye 26 cursos o talleres, mismos 
que se imparten y son de gran ayuda 
para las personas que necesitan 
aprender un oficio e integrarse a la 
vida laboral  para mejorar sus ingresos 
y la calidad de vida para sus familias, 
algunos de los cursos que se imparten 
son:cultora de belleza, reparación 

de electrodomésticos, de bisutería, 
taller de artesanías regionales, taller 
de prevención de la violencia en 
el noviazgo, curso de reparación y 
mantenimiento de celulares, taller 
de regularización de matemáticas, 
español y lectura; curso de alfarería, 
taller de relaciones familiares, curso 
de corte y confección, curso básico 
de repostería y muchos más.

La finalidad de estos cursos es 
para la integración de personas 
que no cuentan con un ingreso y así 
coadyuvar a la disminución marginal 
que es latente en el municipio y sus 
comunidades.

El primer edil Malaco Aguiar expresó 
su sorpresa por la respuesta ciudadana, 
ya que el número de asistentes 
supero por mucho las expectativas; 
y comentó: “Esta es la respuesta al 
compromiso de abatir el rezago de las 
colonias populares, como lo dijimos 

en campaña, trabajaremos de manera 
más intensa para beneficiar a nuestros 
ciudadanos, brindar herramientas a 
los niños y jóvenes para lograr una 
sociedad con valores”.

Por otro lado, el titular de la 
Dirección de Planeación y Desarrollo 
Municipal (Coplademun), Ing. Josué 
Sánchez Rodríguez, informó que para 
llevar a cabo todos esos cursos y 
talleres, es indispensable la presencia 
de instructores reconocidos en el 
ramo y ofrece a los interesados 
los siguientes cursos a impartir: 
licenciado en música (240 horas), 
técnico en reparación de aparatos 
electrodomésticos y refrigeración 
(160 horas), técnico en reparación 
de celulares (180 horas), fontanero 
(200 horas) y alfarero (120 horas). Los 
interesados deberán presentarse del 
viernes 26 al martes 30 de septiembre 
en las oficinas de Coplademun en la 
presidencia municipal en horarios de 

9:00 a 14:00 horas, con la Sra. Tania 
Ontiveros, presentando la siguiente 
documentación: documentos que 
acrediten sus estudios o habilidades 

en el área elegida, copia de la 
credencial de elector, CURP, acta de 
nacimiento, comprobante de domicilio 
y curriculum vitae.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El pasado jueves el joven 
deportista Agustín Aguirre Ortega, 
oriundo de la comunidad de San 
José de Gracia, de este municipio 
de Acaponeta, se apersonó, 
acompañado del titular del deporte 
en el municipio Prof. Eutiminio 
Rojas Juárez, con el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores, 
ya que el alcalde Acaponetense se 
comprometió a apoyarlo con su 
traslado a la Ciudad de México, 
donde tendrá pruebas preparativas 
para las competencias de los 
Centroamericanos que habrán 
de celebrarse en Xalapa, Ver. en 
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Grandes beneficios traerá el programa 
Hábitat a los vecinos del cerro de la Cruz 

diciembre próximo, con la posibilidad 
de obtener buenos resultados 
y lograr un pase a los Juegos 
Panamericanos que se llevarán a 
cabo en el 2015 en la ciudad de 
Edmonton, Canadá.

Malaco Aguiar expresó su deseo 
de que el Acaponetense regrese 
con los éxitos que se merece un 
joven que ha luchado para llegar a 
ser uno de los pocos deportistas de 
la localidad de alto rendimiento y 
sobre todo en una prueba tan difícil 

como el decatlón que incluye las 
competencias de 100 y 400 metros 
planos, 110 metros con vallas, 1500 
metros planos, lanzamientos de 
bala, disco y jabalina, así como 
salto de altura, longitud y garrocha.

Por lo pronto Agustín Aguirre 
parte el 26 de septiembre a la 
capital del país, donde tendrá 
fuertes pruebas de preparación, 
con miras a logros excepcionales 
y sin precedentes en este rincón 
de la geografía nacional.
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*Como diputado 

*Jornada intensa del Presidente municipal con voluntarios, permitió dejar limpias las playas de 
la región

Limpia “Layín” las playas de San BlasRedacción/ Gente y Poder

El Presidente municipal de San 
Blas, Hilario Ramírez Villanueva, 
encabezó las jornadas de limpieza en 
las playas del municipio, logrando el 
respaldo de cientos de ciudadanos 
que se sumaron a esta labor y que 
consiguieron, junto con sus vehículos 
particulares, dejar en excelentes 
condiciones las denominadas zonas 
de recreo municipal.

“Venimos a trabajar por San Blas”, 
dijo el alcalde, “y nuestras playas son 
fuente importante de captación de 
turismo, lo que se traduce en derrama 
económica para los prestadores 
de servicios del municipio y para 
la población en general, de ahí la 
importancia de limpiar a conciencia 
esta zona, además de impulsar la 
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toma de conciencia de todos para 
mantener los primeros lugares en 
playas limpias”.

Hay que mencionar que en esta 
jornada, el presidente municipal 
invitó a la población a participar en 
esta actividad de beneficio colectivo, 
recibiendo una generosa y amplia 
respuesta de los sanblaseños, 
quienes prestaron sus vehículos y 
pusieron su trabajo, para recoger 
todo tipo de basura, desechos, ramas 
y demás objetos de las principales 

playas del municipio, consiguiendo 
su objetivo con el esfuerzo conjunto.

Es menester recordar que el 
presidente Hilario Ramírez Villanueva, 
ha contado con la simpatía de los 
ciudadanos de San Blas y con su total 
respaldo, de ahí que las convocatorias 
que realiza para trabajar en beneficio 
del municipio, son bien recibidas y 
generan actividad colectiva inmediata. 
Hay que destacar la colaboración 
comprometida de todo el equipo de 
trabajo que integra el gabinete de 

Layín, quien trabaja con el mismo 
entusiasmo que el alcalde en todos 
los ámbitos.

Por su parte, la directora de Turismo 
de San Blas, Rita Esquivel Reyes, 
encabezó importantes reuniones 
con prestadores de servicios del 
municipio, con la finalidad de 
establecer estrategias conjuntas 
que vengan a darle mayor auge a la 
región y sobre todo que se traduzcan 
en movilidad económica y mejores 
condiciones de vida, tal y como ha 

sido la instrucción del presidente 
municipal Hilario Ramírez.

“San Blas con su bello recurso 
natural y su gente que estuvo  en 
el abandono merecen nuestro 
esfuerzo. El presidente. Layin 
tiene un gran equipo, por eso todo 
el trabajo será por un mejor San 
Blas, mi misión es ser útil”, dijo la 
directora de Turismo, quien se ha 
distinguido por su trabajo efectivo 
y buenos resultados en los cargos 
que ha desempeñado.

Compostela.-Por Donkey- En 
cumplimiento a lo comprometido el 
diputado Francisco Monroy Ibarra, 
no solo atiende los planteamientos y 
demandas de la gente sino también 
realiza jornadas de trabajo por las 
comunidades de Compostela y San 
Pedro Lagunillas a fin de conocer 
directamente  sus necesidades, a 
su vez invitar a sus pobladores a 
trabajar en equipo al lado de sus 
Autoridades para darles pronta 
solución. 

En cuanto a las gestiones  
realizadas,  Monroy Ibarra señaló 
que la gran mayoría corresponden 
a los temas de salud, educación 

y uno que otro del campo, cuyos 
planteamientos los ha recibido durante 
las visitas que realiza a la gente de 
su Distrito y otras en sus oficinas del 
Congreso del Estado, además en 
atención al compromiso adquirido 
y  tener mayor acercamiento con la 
ciudadanía hemos instalado oficinas 
de enlace legislativo situada en pleno 
centro histórico de Compostela. 

“Hemos estado muy al pendiente y 
atentos en muchos temas, queremos 
trabajar en atención de los nayaritas, 
también seguimos muy de lleno el 
tema de turismo en el Municipio 
de Compostela, sabemos que va a 
ser un eje importante de desarrollo, 

no solo para la 
zona de la costa 
de Compostela 
sino para todo 
el Estado, con 
un detonante 
turístico muy 
fuerte  Costa 
C a p o m o ; 
seguiremos muy de cerca los 
avances de este proyecto para ver 
de qué manera contribuimos con el 
Ejecutivo del Estado”, señaló.

El diputado Francisco Monroy 
mencionó que es un tema de mucha 
importancia para su distrito puesto 
que al contar con una inversión 

cercana a los 2 mil millones de 
pesos se estima una derrama 
económica que generará arriba de 
15 mil empleos, lo cual ayudará a 
incrementar el 108 por ciento del 
crecimiento económico.

“Seguiremos constantes en mi 
distrito e involucrado en los temas 
que beneficien a los ciudadanos,  mi 

compromiso es el de estar presente y 
estar trabajando por nuestro distrito, 
y la mejor manera de poder afrontar 
la problemática social, es en el 
territorio y no en el escritorio, estar 
vigente y presente trabajando para 
la ciudadanía porque es la forma en 
la que sufragan un voto a tu favor, 
para que tus representados tengan 
una voz en el Congreso”, finalizó.

Seré gestor incansable de las 
demandas de la gente: Francisco Monroy 
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ecualaT
*Reeligen Comité Ejecutivo de Palenques, espectáculos y similares de Tecuala Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Trabajadores del sindicato 
de palenques, espectáculos públicos y 
similares de Tecuala Nayarit  reeligen a 
su comité ejecutivo para el periodo 2014-
2017 con la ausencia del secretario general 
de la CTM Marco Antonio Covarrubias 
Patrón del municipio antes mencionado, 
en su lugar acudió el ex síndico municipal 
y actual suplente de esta federación 
municipal, Inocente Flores Aguilar, Abel 
Ismerio osuna secretario general, de la 
quinta de hoteleros,  este organismo 
sindical comienza su reelección con el pie 
derecho al tener como invitado especial 
y estrenándolo los obreros cetemistas 
al primer edil municipal Lucio Santana 
Zúñiga.

Con esto demuestra el actual presidente 
que va a trabajar y apoyar con todo a esta 
central obrera cetemista, los trabajadores 
del sindicato agradecen también a un 
hombre que de verdad  a dado muestras 
de su afiliación obrero- cetemista  el ex 
síndico municipal Inocente Flores Aguilar, 

Toma protesta Lucio Santana Zúñiga a Pedro 
Bernal como Secretario General de la CTM 
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líder natural y fuerte contendiente a la 
federación municipal en el próximo cambio 
que habrá de realizarse próximamente, los 
trabajadores de espectáculos y palenques 
desde estas líneas le agradecen su apoyo 
y su tiempo por brindarles su atención en 
estos trabajos sindicales y le reiteran que 
cuando él los necesite corresponderán de 
la misma forma.

El comité ejecutivo reelegido para el 
periodo 2014-2017, quedó integrado de 
la siguiente manera, Pedro Bernal Ávila, 
secretario general, Israel González Vargas 
suplente, Dariana Díaz tesorera, Lorenza 
Jiménez suplente, Liliana Covarrubias 
secretaria del trabajo, Emi Patricia Medina 
Luna suplente, Ramón Acuña Coronado 
secretario de organización de estadística 

sindical, Camilo Covarrubias suplente, 
Rafael Segovia Vera presidente de la 
comisión de honor y justicia, Roberto 
Covarrubias secretario, Bianca Covarrubias 
Manríquez vocal, Miriam Elizabeth Flores 
Ramírez secretaria de relaciones, Larissa 
Carolina Benites Lopez suplente, en 

su mensaje, Inocente Flores 
Aguilar invitó al nuevo comité 
sindical a trabajar con honradez 
y respeto en sus fuentes de 
trabajo, y a llevar en alto, el 
nombre de nuestra gloriosa  
CTM, en cualquier circunstancia 
de trabajo.

En su intervención el  
secretario general reelegido, 
Pedro Bernal, exhortó a sus 
compañeros a re engrandecer 
el lema cetemista, “por la 
emancipación de México” y 
llevar siempre un corazón 
priista- cetemista- obrero, 
pregonar con la bandera de la 

defensa de los trabajadores y llevar una 
buena conciliación con los que nos dan 
el trabajo, porque la CTM, es de obreros, 
trabajadores y no de patrones usurpadores 
dentro de la CTM,  no el apoyo a líderes 
patronales, que solo buscan enriquecerse 
con puestos políticos en los gobiernos sin 
tomar en cuenta primero la ideología, de 
la CTM-OBRERA, y menos los que buscan 
desaparecer los sindicatos municipales…..  
en su mensaje, de clausura y protesta el 
presidente municipal Lucio Santana Zúñiga, 
agradeció la invitación de los integrantes 
del sindicato antes mencionado y elogio 
la unidad y la fortaleza de este gremio 
sindical  y comento que su gobierno siempre 
estarán las puertas abiertas para todos los 
cetemistas Tecualenses, además tendrán 
todo el apoyo del H,XXXVI AYUNTAMIENTO 
MUNICIPAL, donde juntos buscaran la 
mejor forma de fomentar el empleo y 
hacer de este municipio “un orgullo de su 
gente” después de tomarles la protesta  
al nuevo comité de este sindicato dio por 
clausurado los trabajos.
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Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

HUAJICORI.- La 
primer semana de 
trabajo del gobierno 
municipal de Huajicori,  
que encabeza el primer 
edil Sergio Rangel 
Cervantes, y así 
será continuamente 
y durante todo el trienio 
del XL, ayuntamiento 
constitucional de este 
municipio serrano: el resumen de 
actividades del fin de semana que 
pasó Sergio Rangel acude  a los curso- 
taller para todos los 
servidores públicos, 
del XL ayuntamiento 
de este municipio 
huaj icorense que 
ofrecieron instructores 
certificados nacionales 
Gracias al apoyo 
del presidente de 
la república y el 
señor gobernador 
Roberto Sandoval 
Castañeda, con el 

tema, “sensibilidad en equidad de 
género” y así esta administración 
se prepara para servir con calidad y 
calidez y eficacia a nuestro pueblo, 

así lo comentó 
además con 
el curso taller 
del programa 
de “orientación 
y  est rateg ia 
p a r a  l o s 
ayuntamientos”.

Ya que con 
estos cursos 
se tendrá más 
conocimientos 

para bajar el 
mayor  recurso para la 
gente que más lo necesita, 
además el primer edil 

promoverá 
las artes y la cultura, 
con cursos de danza 
regional para todos 
los huajicorenses, 
los lunes, miércoles, 
y viernes de 5:pm. 
a 7:pm. En la casa 
de la cultura en 
Huajicori Nayarit, el 
día sábado pasado 
inauguró el club de la 
tercera edad, porque 

los adultos mayores merecen toda 
la atención, y en su administración 
se comprometió que todos los 
sábados tendrán, todo el apoyo 
para un verdadero convivio de 
alegría diversión música y comida, 
para el primer edil no hay distinción 
alguna para ninguna comunidad 
huajicorense a si lo de muestra  a 
los habitantes de Zapotillo, Puerta 
de Potrerillos y la Estancia, porque 
así atiende a su pueblo el “gobierno 
municipal de la gente”.
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A tambor batiente la primer semana de 
trabajo del gobierno municipal de Huajicori
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-Por primera vez en  más de una década el dinero 
que paga el pueblo en impuestos municipales está 

siendo aplicado con transparencia.
A menos de quince de días de haber 

asumido las riendas del municipio de 
TEPIC, ya se nota la mano y una forma 
transparente de administrar los recursos del 
municipio y por supuesto, que una mejor 
atención al pueblo de parte del presidente 
municipal de la capital NAYARITA, el doctor 
LEOPOLDO DOMINGUEZ GONZALEZ. 
Definitivamente se ha podido apreciar 
que el edil cuenta con el respaldo de la 
población que el pasado miércoles se 
volcó a la alcaldía municipal para acudir 
a la primera audiencia ciudadana, que 
como lo prometió el doctor en campaña, se 
desarrollara todos los miércoles. Aunque 
cabe comentar que ante la presencia de 
tantas personas en el edificio municipal, el 
alcalde pidió una  disculpa pública  a los 
asistentes por lo pausada que pudo haber 
sido esta primera audiencia  recalcando 
que la próxima será más fluida. 

Pero sin duda que ante la presencia 
de un mar de personas que en estos 
eventos intentan hablar con el presidente 
municipal, el ciudadano común puede 
comprender perfectamente que por más 
que la autoridad municipal pretenda atender 
al ciudadano con rapidez, la verdad que 
en ocasiones resultará imposible que 
así suceda, por lo que las personas que 
acuden a las audiencias deberán de ir 
preparadas para invertir varias horas 
para ser atendidas, aunque claro, que 
esta espera no será en vano, porque el 
doctor sin duda les tendrá una solución 
a sus problemas. 

Y efectivamente, vuelvo a precisar que 
ya se nota la mano del doctor POLO en 
el Cuarenta Ayuntamiento, porque se 
empieza a apreciar la transparencia en la 
aplicación de los recursos como sucede en 
el gasto del combustible, ya que el propio 
edil capitalino señaló que la gasolina que 
el anterior ayuntamiento se gastaba en 
un día, ahora se gasta en cuatro días, lo 
cual representa un gran ahorro para las 
arcas municipales, además que las cajas 
chicas del Ayuntamiento de TEPIC, como 
Fiscales, Tránsito Municipal y Seguridad 
Pública Municipal, por decir algunas, 
generan en tres días los ingresos que 
los titulares de estas áreas en la pasada 
administración reportaban en dos meses, 
por eso es que un vaquetón de los Fiscales 
hasta manejaba una HUMMER, aparte 
de que regenteaba varios negocios de 

su propiedad, por eso el ayuntamiento 
estaba tronado con tanta rata metida en 
la pasada administración. 

Por cierto que el bacheo en todas las 
colonias, avenidas, y demás arterias 
viales de esta ciudad avanza, aunque 
los trabajadores de Obras Públicas 
Municipales y los que están en lista de 
raya no se dan abasto por tanto bombardeo 
que padeció esta capital, algo que por 
fortuna ya se acabo, y ahora empieza a 
ser rehabilitada para bien de todos los 
habitantes. Precisamente es importante 
mencionar que para las primeras obras 
que ha empezado a realizar el Cuarenta 
Ayuntamiento, así como la reparación 
de vehículos, y el pago de sueldos a 
trabajadores que no se les había cubierto 
su salario de la segunda quincena de 
agosto y la primera de septiembre, el 
presidente municipal explico que todo 
fue costeado con los ingresos propios 
del ayuntamiento que se han generado 
desde la toma de protesta, por lo que 
por el momento, no ha sido necesario 
solicitar préstamos a los bancos, ya que el 
dinero que pagan los contribuyentes por 
los servicios que ofrece el ayuntamiento, 
así como por el pago del predial, 
están siendo aplicados para mejorar el 
suministro de agua potable, alumbrado 
público, recolección de basura y bacheo 
de calles,  lo cual se nota puesto que en 
el caso de los baches, sin duda serán 
menos los vehículos que se dañaran 
de las suspensiones, o por el daño en 
sus neumáticos y esto sin duda será en 
beneficio de la economía familiar, ya 
que eran cientos las unidades que se 
dañaban todos los días.

Hoy como nunca antes, el 
gobierno federal ha desplegado una 
campaña de apoyo a los jóvenes 
estudiantes de Educación Media 
Superior (preparatoria/bachillerato), 
a través de varios tipos de becas 
para que puedan continuar con 
sus estudios y puedan prepararse 
mejor cada día. 

Lo que no entendemos, es como 
los estudiantes no aprovechan este 
tipo de apoyos. En el Colegio de 
Bachilleres del Estado de Nayarit 
(COBAEN), plantel Tepic, hemos 
incluso tratado de estimular a los 
estudiantes con un punto extra con 
tal de que se inscriban en las becas 
PROBEMS (Programa de Becas 
de Educación Media Superior).

El peligro latente consiste en que 
nuestros jóvenes no aprovechen este 
tipo de becas, ya que de 30 mil que 
Nayarit tiene asignadas para este 
periodo, hasta el pasado viernes 
26 de Septiembre solamente 10 mil 
alumnos habían logrado registrarse 
a este importante estimulo para 
continuar con sus estudios.

No queremos que vuelva a 
suceder lo del año pasado, donde 
cientos de miles de pesos quedaron 
sin repartirse ya que “hubo mucho 
dinero y pocos becarios”.

En un diplomado realizado en el 
centro de país por parte del Director 
del Plantel Tepic del COBAEN, 
Doctor Julio Plascencia, platicó con 
el Dr. Eduardo Calderón, coordinador 
de vinculación y becas, el cual le 
comentó “que en octubre se abre 
la convocatoria " yo no abandono" 
además que hay otras opciones 
como, discapacidad, alumnas 
embarazadas etc”.

Es decir, existen cientos de 
oportunidades para continuar 
estudiando y la falta de recursos 
no es ya una excusa válida. 
Hay becas para todos los tipos 
de necesidades, desde la que 

reciben los estudiantes de 
OPORTUNIDADES (PROSPERA), 
hasta esta de PROBEMS, yo no 
abandono, alumnas embarazadas 
y muchas más. 

Por eso, es inadmisible que las 
autoridades educativas no estén 
informando a la sociedad en general, 
ni a los jóvenes estudiantes, padres 
de familia, maestros, directivos, 
etc., de estas opciones para que 
todos podamos contribuir a que 
sean más los que cuenten con 
estas becas del gobierno federal y 
poder, de esa manera, poder tener 
mejor calidad educativa. 

En el siguiente enlace: http://
www.becasmediasuperior.sep.
gob.mx/, usted podrá encontrar 
un catalogo de todas las becas 
a las que su hijo(a), puede tener 
acceso, siendo algunas de ellas 
las siguientes: 

1.- Becas contra el abandono 
escolar, la cual regula la entidad 
educativa y que van de los 700 a 
800 pesos mensuales. 

2.- Becas de Ingreso, permanencia, 
excelencia y reinserción en 
Educación Media Superior.  Esta 
beca es de 725 pesos para las 
mujeres y 650 para los hombres. 

3.- Becas para estudiantes con 
Discapacidad. Consistente de un 
apoyo económico de 1500 pesos 
por bimestre.

En f in ,  son muchas las 
oportunidades para continuar 
estudiando. Pero la fecha límite para 
registrarse es hasta el martes 30 
de Septiembre, no desaproveche 
la oportunidad y haga lo posible 
para registrase en estas becas. 

Llevamos10 mil registros de 30 
mil becas posibles para Nayarit, no 
dejemos ir esas 20 mil  oportunidades 
para nuestros jóvenes. 

Mi correo: guillotinakora@
yahoo.com.mx 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen La Guillotina

Por: Lic. Javier Durán

30 mil becas para Nayarit
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Al clausurar el Encuentro Médico Quirúrgico 
(EMQ) de Ginecología Oncológica realizado en 
Huetamo, Michoacán, el Director General del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
Doctor José Antonio González Anaya, dijo 
que en cumplimiento de las instrucciones del 
Presidente Enrique Peña Nieto, el Instituto le 
está respondiendo a Michoacán al dedicarle 
más de 100 millones de pesos en este tipo de 
Encuentros Médicos. Estamos invirtiendo en 
infraestructura, en unidades Médicas Rurales 
y de Medicina Familiar, más de 100 millones 
de pesos, añadió.

El titular del IMSS señaló que para llevar a 
cabo este EMQ, por una semana se congregaron 
en este municipio michoacano los mejores 
servicios de salud del Instituto en Ginecología 
Oncológica, tiempo en el que atendieron a 
más de mil 700 mujeres de las comunidades 

de Susupuato, Tiquicheo, Tuzantla y 
San Lucas, entre otras.

Subrayó que el tratamiento que 
recibieron quienes acudieron a este municipio 
es de la más alta calidad y tecnología, con 
el mayor cuidado y dedicación de médicos y 
enfermeras, quienes en un periodo tan corto 
hicieron un gran esfuerzo para revisar a más de 
mil 700 mujeres, a las cuales les realizaron mil 
680 colposcopías, más de mil 200 exámenes 
de Papanicolaou y 209 mastografías, de las 
cuales se desprendió la práctica de más de 
185 procedimientos quirúrgicos

El Doctor González Anaya destacó que el 
IMSS es la institución de salud más grande del 
país, pero la parte más cercana a la población 
más necesitada es el programa IMSS-Prospera, 
por lo que se comprometió a realizar otro 
encuentro de ésta u otra especialidad médica 
en el corto plazo en Huetamo.

Indicó que con encuentros como el realizado 

en el Hospital Rural número 31 de IMSS Prospera, 
se fomenta principalmente la prevención para 
que las mil 700 mujeres atendidas puedan 
estar muy tranquilas, porque aquello que les 
preocupaba ya se los revisó personal de lo 
más capacitado y dedicado, en beneficio de 
su salud.

La coordinadora nacional del Programa 
IMSS Prospera, Frinné Azuara Yarzábal, 
destacó que con base en las instrucciones del 
Director General del IMSS se llevó a cabo este 
encuentro para la atención de los padecimientos 
de las mujeres, la población más necesitada 
y vulnerable.

En el evento, el Doctor González Anaya 
entregó el Reconocimiento Nacional de 
Acciones Comunitarias en Salud a la señora 
Victoria Suárez González, de la localidad de 
Macutzio, municipio de Zitácuaro, quien es una 
activa partera rural y voluntaria de acciones 
de salud, capacitada desde hace 27 años en 

el cuidado materno infantil y consejería para 
planificación familiar.

El titular del IMSS recorrió las instalaciones 
hospitalarias donde se llevó a cabo la jornada 
médico quirúrgica. Se reunió también con decenas 
de mujeres de la región que fueron beneficiadas 
con valoraciones e intervenciones quirúrgicas, 
además de visitar los consultorios en los que 
impartieron Cursos-taller de reanimación cardio 
pulmonar avanzada para adultos y niños.

Asistieron a esta ceremonia de clausura 
Alejandro Díaz de León, Director General 
para la Comisión Federal para la Seguridad 
de Michoacán; José Antonio Mata Hernández, 
Director de los Servicios de Salud de la entidad; 
René Curiel Obscura, Director de Vinculación 
Institucional y Evaluación de Delegaciones del 
IMSS; el delegado regional del Seguro Social en 
Michoacán, Román Acosta Rosales, así como 
presidentes municipales de Tierra Caliente.

Clausura el Director General del IMSS encuentro 
médico de ginecología en Huetamo Michoacán

Municipios

Tostadas el Pollo campeón 2014

Más de mil 700 mujeres fueron revisadas y valoradas por especialistas, de donde se 
desprendieron 185 procedimientos quirúrgicos.

Se corona en la Moctezuma…

Por Oscar Bueno 

La cancha cronistas deportivos lució llena de 
aficionados para presenciar la gran final entre 
los equipos del POLLO y TAP. Fue un partido 
de poder a poder entre estas dos oncenas 
que se brindaron en el terreno de juego, con 
jugadas espectaculares y estupendas atajas 
de los porteros.

Los goles: Francisco Javier 
Sánchez Barbosa, puso en ventaja 
a tostadas El Pollo cuando corría 
el minuto 8 de juego; pero no les 
duró mucho el gusto, ya que al 
minuto 9 Jair “Picocho” López, 
metió el gol del empate para TAP. 

Así se fueron al descanso con empate 1-1. 
Para el segundo tiempo, los dos cuadros 

salieron a dar todo; en un vaivén, pero no 
cayó la anotación. Marco Antonio Díaz Avalos, 
estratega de TAP realizó algunos movimientos 
buscando perforar la cabaña del Pollo, pero 
Luis Eduardo Madrigal bajó la cortina y no 
permitió que le anotaran gol.

El árbitro del cotejo, José de Jesús 
Acevedo, dá el silbatazo; decretando el final 
del partido. Tenía que salir  un campeón del 
torneo denominado “ROY GÓMEZ OLGUÍN”; 
se dirigen al manchón de penalti, donde el 
cuadro de Tostadas El Pollo anotó cuatro 
penales. TAP metió 2. De esta manera el 
conjunto de Tostadas El Pollo se proclama 
campeón del torneo de los barrios de la colonia 
Moctezuma 2014.

Cabe mencionar la buena conducta de los 
aficionados; el arbitraje corrió a cargo de José 
de Jesús Acevedo, Octavio Cardona y Alberto 

Barragán fueron los asistentes.  
La premiación corrió a cargo del presidente 

del club deportivo Moctezuma, Juan Espinoza 
y del tesorero Ramón Bernal, mismos que 
entregaron un trofeo y diez mil pesos al 
campeón y cuatro mil pesos al sub campeón.

La categoría veteranos también tiene 
campeón: SETUAN, se adjudica el campeonato 
y cuatro mil pesos; el sub campeón salón 
candiles se llevó dos mil pesos.  

Se contó con la presencia de la Policía 
Municipal de Tepic.
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* El equipo de tostadas el pollo se corona campeón del torneo de barrios de la colonia 
Moctezuma, luego de empatar a un gol y vencer en serie de penales al equipo de TAP.
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Presunto homicida de pareja de estudiantes en Infonavit Los Fresnos…

Cae malandro…

PORTABA PICAHIELAZOS 
EN SU PANTALÓN

CONFESÓ HABER 
ASESINADO A SU AMIGO

El Fiscal General Edgar Veytia 
informó que el Juez Cuarto de 
Primera Instancia del Ramo Penal, 
dictó Auto de Formal Prisión a 
Josué Esaú Castro Caldera, por 
su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Secuestro Agravado por Muerte 
de la Víctima. 

Como se recordará, Castro 
Caldera, de 24 años de edad, el 
pasado 24 de diciembre de 2013, 
en compañía de dos sujetos más 
(ya detenidos), presuntamente 
secuestraron y dieron muerte al 
joven Karlo Vladimir González 
Cortés. 

D e  a c u e r d o  a  l a s 
investigaciones, Josué Esaú 
secuestraría a su amigo y luego 
se comunicaría con los familiares 

para pedir un rescate de un millón 
de pesos, cantidad que sería 
divida entre él y sus presuntos 
cómplices.

Cabe señalar que el detenido 
interpuso un Amparo (número 
SC-E-AI-03-2014), mismo que 
quedó insubsistente y sin efecto 
legal alguno, por lo que el Juez 
Cuarto del Ramo Penal le dictó 
Auto de Formal Prisión con base 
al expediente 925/2013. 

El Fiscal Edgar Veytia sostuvo 
que con esta acción el Gobierno de 
la Gente refrenda su compromiso 
de combatir frontalmente la 
impunidad y de llevar ante la 
justicia a quienes delinquen.

El Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia, informó que el 
Juez Cuarto de Primera Instancia 
del Ramo Penal dictó Auto de 
Formal Prisión a Jorge Antonio 
Gómez Hernández por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Homicidio 
Calificado.

Gómez Hernández alias “El 
Coki”, de 24 años de edad, en 
compañía de dos sujetos (ya 
detenidos), el pasado 19 de marzo 
de 2012, presuntamente participó 
en la privación de la vida de 
Aurora Guadalupe Segura Verdín 
y Leopoldo Torres Hernández.

Cabe señalar que el detenido 

interpuso un Amparo, mismo 
que quedó insubsistente 
y sin efecto, por lo que el 
Juez Cuarto de Primera 
Instancia del Ramo Penal 
dictó de nueva cuenta Auto 
de Formal Prisión, con base 
al expediente 157/2012. 

El Fiscal General Edgar 
Veytia informó que el auto 
de Formal Prisión era uno 
de los pasos que se siguen 
en este proceso para llegar 
al fin del mismo con la 
finalidad de dar justicia a 
los jóvenes asesinados y 
sus familias.

Por un Nayarit fuerte y 
seguro.

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el interior de la colonia 

Tierra y Libertad de la capital 
del Estado, elementos de Policía 
Nayarit, detuvieron a Mario Antonio 
Salas Cibrián de 20 años de edad 

FORMAL PRISIÓN PARA “EL COKI”
* Jorge Antonio Gómez Hernández alias “El Coki”, fue detenido 

el pasado 22 de marzo del año  2012, por su probable participación 
en la muerte de Aurora Guadalupe Segura Verdín y Leopoldo Torres 

Hernández.
* El Fiscal Edgar Veytia, sostuvo que con esta acción el Gobierno 

de la Gente refrenda su compromiso de combatir frontalmente la 
impunidad y de llevar ante la justicia a quienes delinquen. 

*Juez dicta Auto de Formal Prisión a 
Presunto Homicida del joven Karlo Vladimir

El Fiscal Edgar 
Veytia puntualizó 
que con la Formal 

Prisión del detenido, 
el Gobierno de la 
Gente refrenda su 

compromiso de 
combatir frontalmente 

la impunidad. 

originario y vecino de esta ciudad 
con domicilio en el Infonavit Los 
Sauces, por el delito de portación 
de arma prohibida, en agravio de 
la sociedad; quien traía en la bolsa 

derecha delantera de su pantalón 
un picahielos con empuñadura de 
madera de aproximadamente 25 
centímetros de largo, por tal motivo 
se procedió a su detención.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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* De pasón la PEP se llevó a machote metiche…

Todo por los chismes y mitotes…

ARRESTAN A AGRESIVO 
Y DAÑERO SUJETO

SE DESPEINARON EN 
BRONCA BRAVAS DAMAS

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Los Sauces de Tepic, 
elementos de Policía Nayarit División 
Investigación adscritos a ejecución de 
mandamientos judiciales y ministeriales, 
dieron cumplimiento a la orden de aprehensión 
en contra de Cesar David Grangel Dueñas 

de 45 años de edad originario de Compostela 
y vecino de esta ciudad con domicilio en 
la colonia antes mencionada; quien está 
relacionado al expediente 404/14, girado 
por el juez Segundo de Primera Instancia 
del Ramo Penal de esta ciudad, por el 
delito de fraude genérico, en agravio de 
una persona del sexo masculino.

Por Germán Almanza Aguilar

En el poblado de Zacualpan 
del municipio de Compostela, 
elementos de Policía Nayarit División 
Investigación adscritos a Compostela, 
dieron cumplimiento a la orden de 
aprehensión en contra de Orlando 
Alonso Romero Robledo de 33 

años de edad originario y vecino 
de Zacualpan con domicilio en la 
colonia El Cerrito, mismo que se 
encuentra relacionado al expediente 
41/14, girado por el Juez Segundo 
Mixto de Las Varas, por el delito de 
daño en propiedad ajena y lesiones, 
en agravio de una persona del sexo 
masculino. 

ATORAN A PRESUNTO 
FRAUDEADOR

Por Germán Almanza Aguilar

Efectivos de la Policía Estatal 
Preventiva, trasladaron a los separos 
de la Fiscalía General del Estado a 
Yaneli Sirley López Niñez de 24 años 

de edad originaria de Santiago Ixcuintla 
y vecina de esta ciudad con domicilio 
en la colonia La Peñita; Perla Rubí 
Acosta Mora de 27 años de edad 
originaria y vecina de esta ciudad, con 
domicilio en la colonia Santa Teresita; 

QUISO SOBORNAR 
A POLI-NAY’S

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Policía Nayarit 
División de Investigación adscritos a 
Delitos Patrimoniales, en el interior 
del Infonavit Los Fresnos de Tepic, 
lograron el arresto de un sujeto 
que dice llamarse Sergio Elkjaer 
Miramontes de 20 años de edad 
originario y vecino del esta ciudad 
con domicilio en el Infonavit Los 
Fresnos, por el delito de cohecho, 
en agravio de la sociedad.

Con un billete de 20 
varos…

de Cortés; Karen Nayeli Rodríguez 
Serrano de 20 años de edad originaria 
y vecina de Tepic con domicilio en la 
colonia Villas del Parque; Monserrat 
Bracamontes Ojeda de 20 años de 
edad originaria de San Blas y vecina 
de esta ciudad con domicilio en la 
colonia Villas del Molino y Oliver 
Farit Aguilera Castellón de 19 años 
de edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la colonia 
Infonavit El Mirador, por el delito de 
lesiones en riña en agravio de ellas 
mismas.

Elizabeth Flores Azcaray de 31 años 
de edad originaria y vecina de Tepic 
con domicilio en la colonia Lomas 
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Los demonios andan sueltos
* Cota, Margarita, el junior Echevarría, Pavel Jarero y hasta el 
mismo Pepto Bismol, así como también el que robó “poquito”, 

Layin, ya andan tras la gubernatura del estado en el 2017, más 
los que se acumulen…

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- 
Citlalic, -así con “C”- de 
aproximadamente 24 años de 
edad es la joven que el día de 
ayer domingo aproximadamente 
a las 3 de la madrugada decidió 
escapar por la puerta falsa 
suicidándose al colgarse del 
cuello en un domicilio ubicado 
en el poblado de Cerritos.

Ci t la l ic ,  de quien se 
omiten sus apellidos (porque 
sencillamente es la consigna 
del comandante del Bosque 
de no informar nada de lo 
que suceda en el Valle de 
Ixcuintla a la Prensa), era 
una joven originaría de esta 
ciudad ubicando su domicilio 
en la colonia los Pinos de esta 
ciudad, aunque se señala 
que actualmente vivía en 
concubinato con un joven del 
poblado de Cerritos.

El personal de Gente y 
Poder anduvo investigando 
los hechos, sin embargo nos 
encontramos con una valla 
hermética luego que dijeran 
en las oficinas de la DSPM 
que no estaban autorizados 
para filtrar información a la 
prensa luego que debería de 

ser el vocero de la Fiscalía el 
único medio para informar a 
los medios de comunicación. 
Por lo que solamente nos 
concretamos a señalar que la 
Güera, como era popularmente 
conocida, laboró con doña 
Martha la “Cacharpa” y que 
también laboró en las ramadas 
que se encontraban a la salida 
a los Corchos.

 Agregando algunas fuentes 
anónimas que al parecer fue 
ahí donde la Güera  quien deja 
en la orfandad a dos menores 
de edad, un niño y una niña 
respectivamente que fue ahí 
donde conocido al que ahora 
era su marido, con el que se fue 
a vivir al poblado de Cerritos, 
donde debido a problemas de 
pareja ésta decidió poner fin 
a su existencia colgándose 
del cuello, ignorándose si 
fue en un árbol o de alguna 
viga de su domicilio, lo cierto 
es que anoche el cuerpo de 
la infortunada estaba siendo 
velado en su domicilio de 
la colonia Los Pinos donde 
seguramente el día de hoy 
será sepultada en el panteón 
Hidalgo de esta ciudad.

Descanse en paz Citlalic, a 
quien en su barriada conocían 
como la Güera.

JOvEN dAMItA dE LA COLONIA 
LOS PINOS dECIdIÓ quItARSE 

LA vIdA COLgáNdOSE
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Por José María 
Castañeda

SANTIAGO Ixcuint la, 
Nay.- Igual que lo hiciera 
su padre en el 98 realizando 
visitas con líderes sociales 
asimismo anda el junior 
Antonio Echevarría García, 
visitando el terruño de su 
ancestro apareciéndose 
por el mercado Héroes de 
la Revolución para invitar 
a comer a quien considera 
que le puede ser útil en las 
elecciones del 2017.

As í  fue  como nos 
encontramos el pasado 
jueves de la semana que 
acaba de pasar al presidente 
del grupo ALICA, Antonio 
Echevarría García, en el 
centro de convenciones de 
Raquel Welch, acompañado 
de Beto Ramírez, el Pollo, 
Pollo así como de los 
conocidos Juaritos, entre 
muchos otros personajes 
ampliamente conocidos 
del mercado, el tema de 
conversación créanmelo 

que lo ignoro ya que no fui 
invitado al evento político 
– social. Lo cierto es que 
más tarde trascendió que 
Echevarría García, manifestó 
su intención de ir tras la 
gubernatura del estado, y 
aún que no aclaró por cual 
partido, todo hace indicar 
que podría ser por el Partido 
Revolucionario Institucional, 
aunque a decir verdad con 
el nombramiento que el 
propio Enrique Peña Nieto 
le confiriera al senador 
de la república Manuel 
Cota Jiménez, de líder 
nacional de la CNC esto 
lo consideran como un 
albazo del Presidente de 
la República para señalar 
que será Manuel Cota, el 
candidato a gobernador  en 
el 2017.

Con lo anterior recordamos 
una frase lapidaría que 
acuñara quien fuera sub 
procurador de justicia de la 
nación y antes ex diputado 
federal Mario Ruiz Massieu, 
al señalar luego de la muerte 

de su hermano Francisco de 
los mismos apellidos cuando 
siendo presidente nacional 
del PRI, lo mataron al arribar 
a un conocido restaurant de 
la colonia condesa del Distrito 
Federal, Ruiz Massieu, dijo los 
demonios andan sueltos, al 
referirse al crimen perpetrado 
en contra de su hermano  y 
que según comentario de 
manera posterior al otorgarle 
asilo político el gobierno 
de estados unidos este fue 
fraguado desde los Pinos, 
aquí podría comparar el 
hecho debido a la gran 
cantidad de pretensos que 
comienzan a enlistarse donde 
se habla de Manuel Cota, de 
Margarita Flores, de Pavel 
Jarero, de Toñito Echevarría, 
y del mismo Pepto Bismol 
Juan López Guillen, quien ya 
dio a conocer su aspiración 
en fin los “demonios andan 
sueltos” con un fin común: 
la gubernatura del estado 
cuando estamos en el 2014, 
más los que se acumulen; 
diría en entrevista pasada el 
notario Lucas Vallarta Chan.


